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E D I T # R I A L

LA MANIFESTACION DEL FUTURO A 'mP

E l pueblo de Castilla La Mancha ha reacclo 
nado de forma unánime ante la provocación 
que supuso la firma del Convenio entre la 
Ministra de Medio Ambiente, Isabel Tocino, 

y el Presidente de la Generalitat Valenciana, Eduardo 
Zaplana.

Ha sido la mayor manifestación de la historia de
mocrática de nuestro pueblo. Solamente los mayores 
recuerdan dos concentraciones similares. La más re
ciente, reivindicando el derecho a contar con una Uni
versidad de Castilla La Mancha, semillero de los nue
vos líderes sociales que tanto necesita nuestro pueblo. 
La anterior, que tan pocos han podido vivir, fue con 
ocasión de la Coronación de La Virgen de Los LLanos.

Bajo el lema “EL JUCAR UN RIO DE TODOS” Y 
“SIN AGUA NO HAY FUTURO” la manifestación que 
discurrió desde la Plaza del Altozano a la de Benjamín 
Palencía, con decenas de miles de castellano manche- 
gos, que han defendido sus derechos, tradicionalmen
te olvidados, ha sido una muestra de conciencia cívica, 
reclamando sus derechos inalienables sobre el agua.

Qué maravilla de pueblo.
Ha sido la forma más sencilla y clara que los so

brios hombres de La Mancha han sabido utilizar para 
manifestar a Isabel Tocino el gravísimo error que ha 
cometido al firmar un convenio, que una vez, más olvi
daba los derechos de la región. El agua, Ministra, te 
han dicho estos castellano manchegos es vital para la 
economía, el desarrollo y la calidad de vida de nuestra 
tierra.

Qué pena que la Ministra no haya sabido aprove

char la oportunidad que le ha concedido el pueblo cas
tellano manchego eligiéndola diputada cunera por 
Toledo.

También ha sido una oportunidad histórica la que 
han perdido los otros dirigentes del Partido Popular. Su 
postura de indecisión, al menos hasta que han conoci
do la capacidad de reacción de un pueblo que ha sufri
do durante años su propia desorganización, será difícil 
que pase al olvido.

Nos resulta Increíble que todavía hoy algunos de 
los dirigentes del PP crean tan poco en nuestra con
ciencia ciudadana y se atrevan a afirmar que esta es 
una manifestación manipulada por el PSOE, al servicio 
exclusivamente de sus intereses electorales.

¿Quizás le parece al Partido Popular que el dere
cho al agua potable para la principal población de la 
región, como es Albacete, o que la lucha por satisfacer 
las necesidades acuíferas de más de 50.000 nuevas 
hectáreas de regadío

son una manipulación?

¿No conocen los últimos informes elaborados, tan
to por la Comisión Europea como por la Fundación de 
las Cajas de Ahorro donde se pone de manifiesto el es
fuerzo que todavía queda por hacer para que esta re
gión salga de su retraso tradicional?

No es solamente un tópico. Nada será igual tras el 
éxito de la manifestación. Está claro que no nos falta 
conciencia cívica. Quizás lo que nos sobran son repre
sentantes de no se sabe qué, que son Incapaces de 
luchar para satisfacer las necesidades, incluso por pri
marias estas, de su pueblo.B

TOYOTA CELICA Hay un aspecto en el que Célica 
está por debajo

de otras marcas: el precio.
Motorizaciones: Gasolina 16v, 1.8 y  2.0. 
y  hasta 175 CV.
*Versión 1.8. Precio venta recomendado en Península y 
Baleares. Incluye IVA, Imp. Matriculación, Transporte, 
Matriculación, Placas y  Gestoría. No incluye Imp. Muni
cipal de Matriculación.

TOYOTA
piensa diferente
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SI USTED N O  V IV E  EN  ALBACETE  
Y  SU  H IJ O  E S T U D IA  EN  LA U N IV E R S ID A D

¿DONDE ESTfDIA?, ¿DONDE COME?... ¿DONDE VIVE?
A partir de ahora ya es posible una nueva forma 

de vida para los estudiantes,

C a m p u S
APARTAMENTOS UNIVERSITARIOS

LOS APARTAMENTOS 
UNIVERSITARIOS 
SON INDIVIDUALES,
Y ESTAN DOTADOS 
DE LOS SIGUIENTES 
ELEMENTOS Y SERVICIOS
• CUARTO DE ASEO
• COCINA

romovido por la Universidad, el Proyecto CAMPUS es único en España, 
No es ana residencia universitaria puesto que usted puede ser propietario o 
inquilino de su apartamento, en régimen de concesión administrativa. Cuando su 
hijo termine sus estudios, usted podrá venderlo o arrendarlo, con lo que recuperará 
su inversión inicial

Equipada con:
Placa encimera eléctrica
Microondas
Fregador
Frigorífico

Los apartamentos son de uso individual lo que permite adaptarlo a los gustos y  
costumbres de cada uno. Su funcionamiento se rige, además de por las normas de 
cualquier comunidad, por unos estatutos de régimen interior aprobados por la

Calentador
• CAMA
• MESA DE ESTUDIO
• ARMARIO EMPOTRADO
• PUNTO DE TELEF. Y TV.
• AIRE ACONDICIONADO
• PLACA DE CALOR
• CONTADOR INDIVIDUAL 

DE LUZ Y AGUA
• APARCAMIENTOS Y 

JARDINES PRIVADOS
• CAFETERIA, SALA DE TV.
• LAVANDERIA
• CONSERJE

APARTAMENTOS

Universidad en los cuales se limita el uso EXCLUSIVO 
A ALUMNOS, PROFESORES Y PERSONAL 
ADSCRITO A LA UNIVERSIDAD.
Es la combinación ideal entre 
independenciay vida en 
comunidad controlada.

♦
UflIVERSIDAD DE

castilla-la moncHA
FINANCIACION HIPOTECARIA

YA PUEDE USTED 
COMPRARO ALQUILAR SU APARTAMENTO 

EN EL CAMPUS PARA EL CURSO 97/98

C/ BACHILLER SANSON CARRASCO, sn. < CAMPUS UNIVERSITARIO • ALBACETE • TELF. 967.50 92 00
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E l R i n c ó n

Pina prepara el reglamento de las Cajas de Ahorros
José Herv'as

A ntonio Pina quiere tenerlo todo preparado, aun 
que se ha encontrado con mucho trabajo he 
cho, queda todavía no poco por hacer. Para 

que no se produzcan sorpresas su equipo ha comen
zado a redactar el reglamento que desarrollaría la ley 
de Cajas. El Consejero sabe muy bien, como se encar
gó de recordar el Conde de Romanones, que más im
portante que la ley misma es el reglamento que la de
sarrolla.

Antonio Pina está decidido a que en el primer tri
mestre del próximo año las cajas de ahorro de Castilla 
La Mancha renueven sus asambleas, de forma que 
cuenten con nuevos equipos directivos, nuevos presi
dentes en definitiva, antes de que finalice el mes de 
marzo.

En la primera reunión oficial, mantenida entre so
cialistas y populares a propuesta del Consejero, que
dó claro que el proyecto pretende poner las cajas por 
encima de los avatares políticos. Todos estuvieron de 
acuerdo que durante el período de negociación se han 
de medir escrupulosamente las declaraciones que se 
hagan. La Caja de Castilla La Mancha ha sufrido los 
últimos años un grave deterioro de credibilidad, el ele
mento fundamental para una entidad de crédito y no 
quieren que siga ocurriendo los mismo.

La verdad es que desde que se produjo este pri
mer encuentro entre los dos partidos mayori- 
tarios, las declaraciones de los responsables 
políticos han bajado mucho el tono.

Agustín Conde, Gonzalo Payo y Martín 
Peñato, las personas designadas por el Par
tido Popular para esta negociación y con los 
que el Consejero de Economía y Administra
ciones Públicas mantiene unas relaciones 
fluidas, están de acuerdo en ser extremada
mente prudentes mientras se esté negocian
do.

Pero la fecha de entrada en vigor del 
proyecto, si lo decimos de forma eufemística, 
no les gusta mucho. De hecho no les gusta 
absolutamente nada. El PSOE mantiene la 
idea de que la ley entre en vigor inmediata

mente después de que sea aprobada. Ésto ocurrirá en 
los próximos meses; podría aprobarse incluso antes 
del verano. A partir de ahí, durante tres meses se re
dactará el reglamento que va a desarrollar la ley. Dos 
meses más tarde se habrán convocado las asambleas 
para que elijan a los nuevos consejeros. A finales del 
primer trimestre del año próximo, tanto a la Caja de 
Guadalajara como Caja Castilla La Mancha.

Es de desear que los partidos políticos designen 
a personas que puedan desarrollar su trabajo para la 
función que se les designe. No hace falta analizar con 
demasiado detenimiento la lista de ios miembros ele
gidos en la actualidad en las asambleas para ver que 
no todos reúnen las condiciones.

Busquen los políticos no sólo un fiel servidor del 
partido, sino alguien que tenga conocimientos suficien
tes para un trabajo especializado como éste.

Al menos el 70% de los representantes, si se agru
pa el proyecto como parece tenerlo ultimado el PSOE, 
serán elegidos por quienes a su vez han concurrido a 
unas elecciones.

No defrauden al pueblo castellano-manchego.

A tu je liio -
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¡res como la mires

Para conectar con nosotros 
deberá sintonizar su televisor en 

el canal 40, en caso de que no 
nos reciba o lo haga con 

dificultad es a causa de que su 
antena carece del módulo 
adecuado, para instalarlo 

póngase en contacto con su 
instalador habitual o llamando al 

teléfono:

Televisión Albacete, canal 40

^  Siempre a tu lado
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AGUSTIN
ARGANDOÑA

Presidente del Albacete Ba
lompié, quien junto a su Consejo 
de Administración está dando 
muestras de como se puede rea
lizar una muy excelente gestión 
a pesar de que la mayoría de los 
mimbres se los eligieron otros.

ALEJANDRO
BALDUEZA

Tiene obligación de 
explicar con claridad cual ha 
sido, o ha dejado de ser, su 
posible intervención para 
que un próximo familiar suyo 
haya recibido un trato de fa
vor, con telefirma incluida, 
en un contrato con la admi
nistración.

BENITO FLORO
Podrían incluirlo en el libro 

Guinnes tras haber batido el re
cord de ceses y descensos en los 
últimos cuatro años. Ha sido ce
sado en el Real Madrid, Albacete 
con el que descendió a segunda 
y recientemente ha recibido el fi
niquito en el Sporting de Gijón. 
Le honra la petición de apoyo que 
ha realizado para su sustituto a 
cambio de las exigencias que ha 
tenido con él el Consejo de Ad
ministración.

GONZALO PAYO
Portavoz del PP en las Cortes 

Regionales está insistiendo dema
siado en mostrar pérdida de refle
jos. No se puede seguir manifestan
do a estas alturas que la manifesta
ción en defensa del río Jucar que 
ha convocado a la totalidad de las 
fuerzas sociales de la región, la ma
yor de nuestra historia en democra
cia, esconde el deseo del PSOE de 
“manipular a la opinión pública para 
erosionar la imagen del Gobierno 
Central”.

LORENZO
BOIRA

EXPOALBACETE ha dado 
los pasos suficientes para que su 
proyecto comience a tomar la di
mensión profesional que necesita 
la principal capital económica de 
Castilla La Mancha. Boira ha dado 
los primeros pasos que nadie la 
podrá negar. El comercio y los 
albaceteños le agradecerán que 
sepa dar los siguientes necesarios 
pasos.

LA VOZ DE ALBACETE/8
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RUBEN
TORREIRA

MIGUEL NIETO
Presidente de la Asociación de

Empresarios de Campollano ha sido 
elegido presidente de la Federación 
de Asociaciones Empresariales de la 
Provincia de Albacete (FAEPA), fe
deración que pretende ahora inte
grarse en la superpatronal 
albaceteña FEDA. Su primer acto 
público ha sido integrarse en la ma
nifestación a favor de los derechos 
del agua de Albacete.

Nacido en Sigüenza en 
1927. Expone hasta el 14 de 
mayo en la sala de Exposicio
nes de Caja Castilla La Mancha 
sus cuadros, un retorno al 
clásicismo. Su obra muestra el 
dominio tanto de la técnica pic
tórica como de la estructura de 
la luz. Torreira evidencia todo lo 
que ha aprendido de los maes
tros holandeses del XVI. Pare
ce un alumno de Vermeer de 
Delft.

RAFAEL LOPEZ 
CABEZUELO
Cuya insistencia para que se 

consiga la mayor transparencia en 
la gestión de los bienes públicos 
está consiguiendo que los 
albaceteños conozcamos algunas 
manipulaciones de los expedientes 
que podrían quebrar el principio de 
igualdad de derechos de los espa
ñoles que consagra nuestra Cons
titución.
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Entre «comillas» y negritas Domingo Martínez

Después de dos años de go
bierno popular en las instituciones 
locales y provincial, la percepción 
que le llega a los ciudadanos -in
cluso a muchos votantes del PP- es 
de que los responsables del parti
do a nivel provincial no han sabido 
administrar el poder que le han 
dado los votos de los ciudadanos y 
quizá esa “borrachera de poder” 
les ha Impedido trabajar para au
nar esfuerzos, para unir y no 
para dividir como ha sucedido y 
sucede cada vez más.

Los más viscerales , los 
del “sí presidente” no compar
tirán las opiniones como esta, 
pero no estaría de más que hi
ciesen un repaso de como está 
el partido en la provincia y la ca
pital. Decir que es un polvorín es 
ser generoso, decir que “el par
tido se raja por los cuatro cos
tados”, no es una exageración 
puesto que ya en el Congreso 
Provincial se vieron las diferen
cias y la lista ganadora lo hizo 
por poco margen, pero una vez 
que todo estaba decidido, se tra
tó de “pasar factura” a quienes 
se significaron con la otra lista.

El descontento no es de 
una determinada persona del PP, 
lo es de alcaldes, concejales, di
putados provinciales, senadores 
y diputados nacionales, etc. SI, 
hay que ser claros porque la divi
sión interna propiciada por el pre
sidente provincial, Emigdio de 
Moya, no conduce a nada, solo a 
cabrear a los votantes del partido 
que cuando llegue el momento le 
pasarán factura al PP en la provin
cia como lo han hecho los ciudada
nos con otros partidos.

¿Se puede admitir que ten
ga que ser la dirección nacional del 
PP la que tenga que Intervenir en 
el bochornoso espectáculo del sus
pendido Congreso Local en 
Villarrobledo?. ¿Se puede admitir 
que tenga que ser la dirección del 
partido nacional la que tenga que 
intervenir para anular el proceso de 
elección de los compromisarios de

Albacete al congreso de Nuevas Ge
neraciones?.

Es para que a más de uno se 
la caiga la cara de vergüenza por dar 
lugar que “sean los jefes de Ma
drid” los que intervengan para anu
lar actuaciones provinciales. Claro 
que cuentan que Alvarez Cascos, 
cuando le dicen algo de lo que ocu
rre en Albacete, dice “la culpa es 
mía por permitir que Emigdio fue
se nombrado Presidente de la Di

putación y luego presidente pro
vincial, pero Martínez Paños tam
bién tiene culpa de lo que está pa
sando porque él apoyó el nombra
miento de Emigdio para la presi
dencia de la Diputación”. Eso es lo 
que cuentan en círculos cercanos al 
mandatario popular.

Otro frente que se “avecina” 
se abre por Hellín donde se asegura 
que serqn “cuatro o cinco los can
didatos” a la presidencia del PP lo
cal.

En Caudete se marcharon va
rios militantes “de toda la vida” del 
partido para Ingresar en el PADE que 
lidera Juan Ramón Calero, por “di
ferencias con la dirección provin
cial” y aseguran que puede haber

sorpresas cuando se presente en la 
capital esta nueva formación de de
rechas.

NI que decir tiene que en la 
capital, las diferencias se palpan de 
lejos, pero no solo entre Emigdio de 
Moya o Juan Garrido, sino entre 
militantes destacados que están en 
Diputación o Ayuntamiento, o sim
plemente son votantes Incrédulos 
del Partido Popular. Los dos líderes 
se tratan en público -solo en públi

co- con respeto. En la clausura de 
Expo-Albacete, por ejemplo, 
Emigdio dijo en su intervención 
“querido alcalde”, a lo que con
testó en su turno Juan Garrido 
“querido amigo Emigdio”. Lo 
único de cierto es que uno es al
calde y el otro se llama Emidgio, 
todo lo demás es mentira, de “que
ridos” nada. Y sino que se lo pre
gunten al gobernador, Marcos 
Montero o José Manuel Martínez, 
cuando cenaron juntos todos. Me
jor que no les pregunten porque 
allí si que había pocos que se que
rían entre sí, ahora, querer con
trolarlo todo, repartirse el poder y 
“pasarse factura entre ellos” por 
los favores que se han hecho, eso 
sí.

Vamos a dejarlo aquí lo de 
la cena porque como todos le re
cuerden a Marcos Montero o a 
Emigdio los favores que les han 
hecho los demás, no caben en 
esta página. Y yo no he dicho nada 

de las últimas operaciones en la 
Caja de Castilla-La Mancha, eso lo 
dicen algunos de los más de cien 
trabajadores de una empresa de la 
provincia... pero si es para bien, y 
“se salva el enfermo”, mejor para 
todos.

Que no, que los votantes del 
PP en Albacete quieren que su par
tido preferido gobierne, que sepa 
administrar el poder que ellos le han 
otorgado, que no riñan sus dirigen
tes, que traten de hacerlo bien, pero 
la dirección provincial del partido y 
‘sus ayudantes” no terminan de 
encontrar el camino del acierto. La 
pregunta es ¿les dará tiempo de 
encontrar el camino del acierto o los 
errores se los llevarán a ellos?.

LA VOZ DE ALBACETE/10
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El Escaparate

José María Fresneda,

Señora ministra Isabel Tocino, ahí la tiene, 
baílela. Por si albergaba alguna duda sobre la con
ciencia que existe en la región con el agua, ya ha re
cibido la respuesta. Si sigue en su empecinamiento 
de no corregir el error y mantener el convenio con 
Valencia sus compañeros de Albacete pagarán con 
los votos su torpeza.

Señor Atanasio Ballesteros, los miserables - 
como le gusta adjetivar- le han dado una lección de 
defensa de su tierra, cosa que usted no ha hecho por
que se le ha llenado la boca de palabrería y ha actua
do de motorista de Madrid en una causa en la que no 
ha correspondido a los que le votaron. A partir del miér
coles pida perdón a los ciudadanos y quítese el cas
co para oir el clamor de los miles de albaceteños y 
castellano-manchegos que sí defienden a su tierra.

Señor Agustín Conde, llore amargamente por 
haber desaprovechado la ocasión de su vida de ser 
un candidato que quiere llegar a Fuensalida. Le ha 
dado un revés a su futuro político. Levantarle la voz 
al jefe, por incómodo que sea, engrandece a la per
sona, sobre todo si se hace por una causa justa. El 
agua lo es.

Señor Domingo Triguero, veinte mil almas han 
dicho lo contrario de lo que su señoría opina. ¿Están 
equivocadas? Intente evitar los rasgos autoritarios que 
le proclaman y escuche el rumor del agua que reco
rrió las calles de Albacete. Fue una manifestación in
colora, como el agua, pero no insípida; supo a justi
cia.

Señores dirigentes del PP, reflexionen sobre lo 
vivido el miércoles y díganle a la ministra Isabel Toci
no que Castilla-La Mancha también tiene derecho al 
progreso. No nos lo nieguen ustedes y aprendan la 
lección que la voz del pueblo nos ha dado. Su con
ciencia se lo agradecerá.

LA VOZ DEALBACETE/11

Paco Belmonte
Presidente de la jai

Plataforma Regional en \  '
defensa del Júcar, artífice g f
fundamental del proceso 

de reivindicación del agua ' ’W
para Albacete. Su determi

nación ha sido determinan- / :y
te para que el pueblo /  /

castellano manchego no
renuncie a sus derechos.j Cámara de Comercio

De la que cabe desta
car su capacidad de 

I T  in  imaginación a la hora de 
M  instalar sus dependencias 

en EXPOALBACETE.
|  I  Todavía ha destacado más 

su iniciativa ante la falta 
f l |  de imaginación y de

medios con que acudieron 
. I a la muestra FEDA y la

. . . Diputación. Además es de 
elogiar la creación de su 
nuevo servicio de internet

¿Entendido?

Germán Avila,
concejal de Tráfico 
del Ayuntamiento, 
por la vorágine san- 
cionadora que ha 
emprendido. La grúa 
y los radares son 
verdaderas trampas 
para los ciudadanos. 
¿ Nos tendremos que 
subir el coche a

Miguel Nieto

responsable regional 
de ASAJA, por el ridí
culo que ha hecho en 
un tema tan importan
te como el agua. 
Pretende quedar bien 
con los agricultores y 
con el PP, del que es 
rehén, y eso es impo
sible. El campo nece
sita defensores y no 
comisarios políticos.
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Confidencial

El esquirol
Pobre A saja, qué des

g ra c ia  ha ten ido a l tro p e za r  con un oscuro p e r 
sonaje, más dado a v ia 
j a r  p o r  C en troa m érica  
que a defender los in te 
reses de sus a f i l ia d o s ,  
en tu siasta  convocante de 
ru ed a s de p re n sa  p a r a  s a l i r  en la  fo to  d e fe n 
d ien do  la s te s is  de sus 
je fa s , las m in istras Toci
no y De P alacio , que p o r  algo dicen  que se le está  
quedando gesto  de eg ip cio.

La irr ita c ió n  que ha  provocado su a c titu d  de 
sum isión y cobard ía  entre los prop ios a filia d os  
de A saja, p resa g ia  un fu 
turo poco esp era n za d o r  
p a ra  sem ejante perso n a 
je . A saja  estaba  siendo  
a c u s a d a  s i s t e m á t i c a m ente de ser un sim ple  
brazo ejecu tor del P a r tido Popular, a p e sa r  del 
esfu erzo  de a lgu n os de  
sus d ir ig en tes  p o r  m ar
car d iferen cias y d es lin d a r  su cam po de acción, 
esfuerzo que se ha redu 
cido a la nada p o r  la to r
p e  e in te re sa d a  a c tu a 
ción de su secretario  g e 
n e r a l  en C a s t i l la -L a  
Mancha, a l que muchos 
a g ricu lto res  com ienzan  a lla m a r El Esquirol.

■  Antonio Pérez

■ N o se p ie r d a n  e l  co m e n ta r io  de  
unos d e  lo s q u e  m á s m a n d a n  en  
la  CEOE a  n iv e l  n a c io n a l:  «La m i
n is tr a  Isa b e l Tocino tien e  los d ía s  con  
ta d o s  en  e l G ob iern o  p u e s  h a  te n id o  la  
r a r a  h a b i l id a d  d e  h a c e r le  g a n a r  a  B ono  
la s  e le c c io n e s  d o s a ñ o s a n te s  d e  q u e  te n g a n lu -  
g a r . Con e l em p eñ o  q u e  h a b ía n  p u e s to  en  G en o
va  p a r a  g a n a r  C a s ti l la -L a  M a n ch a  y  va  y  m ete  
la  p a t a  con  e l a gu a» . Y  lo d ic e  to d o  un d ir ig e n 
te.
■ E l v ic e p r e s id e n te  d e  la  D ip u ta c ió n , E d u a rd o  
N ú ñ ez  N o g a le s , c o b ra  en su  n ó m in a  105.451 p e 
s e ta s  p o r  co n c ep to  de  a n t ig ü e d a d  d e  su  p u e s to  
en  la  CCM. C re ía m o s q u e  só lo  lo s fu n c io n a r io s  
te n ía n  ese  d erech o , p e r o  p o r  lo  v is to , y  a s í  p a r e 
ce se r  p o r  a c u e rd o  p le n a r io , la  n o rm a  a fe c ta  
ta m b ié n  a  lo s q u e  no e s tá n  b a jo  e l  su e ld o  de  
p a p á  E s ta d o . P u es q u e  le  s ie n te  b ien  ese  m illó n  
c u a tr o c ie n ta s  m il  p e s e t i l la s  q u e  le  ca e n  y  qu e  
la s  d is f r u te  s i le  co rre sp o n d e n . H a y  c iu d a d a 
nos q u e  g a n a n  m enos.
■ C o m e n ta r io  en  e l A y u n ta m ie n to  e n tr e  m ie m 
bros d e l  P P  a n te  la  r e s p u e s ta  c iu d a d a n a  co n 
tr a  la  p r iv a t i z a c ió n  d e l  s e rv ic io  d e l  a g u a : «Si 
nos b a ja m o s los p a n ta lo n e s  com o lo h ic im o s  con  
e l I B I , n a d ie  nos to m a r á  en  serio» .
N o lo c o n s id e re n  u n a  a fr e n ta  se ñ o re s  c o n c e ja 
les  y  p ie n s e n  q u e  cu a n d o  e l p u e b lo  p r o te s ta  es 
p o r q u e  le  h a n  to c a d o  la s  n a r ic e s .
■ ¿Y sa b e n  q u ié n  se h a  ec h a d o  lig u e  a lb a c e te -  
ño? A r tu ro  P é re z  R e v e r te , e l e s c r i to r  d e  m o d a  
d e  lo s ú lt im o s  tie m p o s , q u e  h a  l ib r a d o  d u r a s  
b a ta l la s  c u a n d o  e ra  c o r r e s p o n s a l  d e  TVE en  
g u e r r a s  d e  m ed io  m u n d o  y  a h o ra  h a  su c u m b i
do  a  lo s e n c a n to s  d e  u n a  m a n ch eg a M
■ L a  d e n u n c ia  q u e  h a  h ech o  e l a lc a ld e - p e d á 
neo d e  A g u a s  N u ev a s  so b re  la  co m p ra  d e s a fo 
r a d a  d e  te r re n o s  a  ve c in o s  d e  la  lo c a l id a d , t i e 
ne ra zó n  d e  ser. Se h a  d ic h o  qu e u n a  u r b a n iz a 
c ió n  p u e d e  n a c e r  p o r  a q u e llo s  la re s , r e s id e n 
c ia l  qu e l le v a r á  ca m p o  de g o l f  in c lu id o . A h í e s tá  
la  m a d re  d e l co rd ero .
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R e p o r t a j e

5 0 .0 0 0  Castellano 
manchegos, procedentes 
de casi todas los rincones 
de la región se dieron cita 
en Albacete para manifes
tarse en contra de la polí
tica del agua de Isabel 
Tocino.

La manifestación convocada 
por la Plataforma para la Defensa 
del Río Júcar en contra del conve
nio suscrito entre el Ministerio de 
Medio Ambiente y la Comunidad 
Valenciana, que tiene previsto In
cluso el trasvase de aguas del 
Júcar al Vlnalopó, fue apoteóslca.

«La
manifestación 

convocada por la 
Plataforma para 
la Defensa del 
Río Júcar fue 
apoteósica».

la manifestación llegó al 
escenario habilitado en 
la Plaza de Benjamín 
Palencla, donde Santi, 
Santiago Denia, el 
albaceteño defensa 
central del Atlético de 
Madrid leyó el manifies
to reivindicando nuestro 
derechos por el agua, 
el final de la misma co
menzaba a salir del Al
tozano. Un kilómetro de 
reivindicaciones que se 
ha manifestado con el 
claro objetivo de romper 
la sordera de la Ministra 
del Medio Ambiente.

Trás los miembros 
de la Plataforma seguía 
una segunda pancarta 
que portaban el Alcalde 
de Albacete, varios con
cejales, La Consejera 
de Sanidad, el Rector 
de la Universidad, el 
Presidente de la Dipu
tación, el Presidente de 
las Cortes Regionales, 
el Secretarlo Regional 
del PSOE, el Secretario 
Regional de la Unión de 
Pequeños Agricultores 
y el Portavoz municipal 
de IU con el lema “SIN

La m in is tra  reúne e 
m an ifes tac ió n  de la

Albacete r 
50.000 voce 

le niega ls¡
La manifestación partió de la 

Plaza del Altozano. Los 16 miem
bros de la Plataforma del Agua 
portaban la pancarta principal con 
el lema “EL JÚCAR UN RÍO DE 
TODOS”. Cuando la cabecera de

AGUA NO HAY FUTU
RO”.

El Presidente de 
la Plataforma, Paco 
Belmonte, declaró a la
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i su co n tra  la m ayor 
historia de A lb a c e te

¡clama con 
l el agua que 
bel Tocino.

Voz de Albacete:
“Esta manifestación 
es un éxito, aquí hay 
más de cuarenta mil 
personas. La ministra 
Tocino tiene que 
aprender que a este 
pueblo no se le puede 
tomar el pelo y hacer 
un justa gestión del 
agua que es de todos 
no sólo de los valen
cianos. Esto es sólo el 
principio”.

Se vieron cien
tos de pancartas por
tadas por gentes veni
das de todos los luga
res de la región e in
cluso desde Valencia 
se desplazaron tres 
autobuses; en concre
to desde Alacuart. La 
gran mayoría de los 
manifestantes coinci
dieron en sus procla
mas en contra de Isa
bel Tocino y a favor de 
un justo reparto del 
agua del Júcar.

Los manifestan
tes de Villalgordo por
taban una pancarta re- 
cordando que “NO 
QUEREMOS VER PA
SAR EL AGUA DE 
LARGO”. Desde 
Molinicos el mensaje 
shakespeariano era 
claro “SED O NO SED 
ESA ES LA CUES
TION”.

El Alcalde de Albacete, asistió 
acompañado de varios de sus con
cejales, Urbanismo, Tráfico, Juven
tud, Educación. Juan Garrido quiso 
dejar claro que “la manifestación no 
se hace en contra del PP sino para 
apoyar los derechos que tienen 
Albacete y la región sobre las aguas 
del Júcar” .

Siró Torres, delegado de la 
Junta en Albacete, nos dijo que se

«Se vieron cientos 
de pancartas 
portadas por 

gentes venidas de 
todos los lugares 

de la región e 
incluso desde 
Valencia se 

desplazaron tres 
autobuses»

manifestaba representando a 
Castilla la Mancha, y que los ciuda
danos deben saber que el agua se 
va a defender, “en la calle y donde 
haga falta” y que la Plataforma debe 
saber que “la Junta estará siempre 
apoyándoles”.

Mientras el numerosísimo pú-
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blico se iba concentrando en la pla
za del Altozano, el grupo mejicano 
Casta Latina, -paradojas de la vida 
los trajo el Presidente de la Diputa
ción en su ya famoso viaje- anima
ba a los más madrugadores, muchos 
de los cuales corearon una y mil ve
ces su canto de guerra “QUERE
MOS PAN, QUEREMOS VINO, 
QUEREMOS A LA TOCINO COLGA
DA DE UN PINO”

El presidente de la Diputación, 
Emigdio de Moya justificó su asis
tencia, alegando que a “la voz de de
fensa de los derechos del agua lo 
primero es la provincia de Albacete 
por encima de cualquier partido”.

Santiago Denia, Santi, aclaró

«Los Castellano 
Manchegos han 
dado muestra de 
ingenio “Tocino 
nos sobra, agua 

nos falta” fue uno 
de los eslóganes 
más coreados».

J i i n  r

«Santiago Denia, 
Santi, aclaró que 
participaba en la 

manifestación 
porque era justa y 
porque su pueblo 

se lo había pedido»

que participaba en la manifestación 
porque era justa y que su pueblo se 
lo había pedido y que él, fuera de 
cualquier especulación política, te
nía que estar con Albacete” .

El día de la manifestación lle
garon a Albacete más de 100 auto-

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #27, 20/4/1997, Error en la numeración.



m n  s o u «

tes de los vecinos de 
Albacete no iban a per
mitir que la ministra To
cino “nos cierre el grifo y nos deje 
sin agua”, “somos los vecinos, 
todos los vecinos de Albacete que 
se echan a la calle para defender 
sus derechos”.

El rector de la Universidad, 
Luis Arroyo, quiso resumir su par
ticipación en muy pocas palabras: 
“La reglón necesita el agua del 
Júcar. Los jóvenes necesitan traba
jo y progreso, y el agua es progre-
_ _ » so .

El Delegado de Industria y Co
mercio, José Luis Moreno, afirmó 
que la firma del convenio por parte 
de la ministra Tocino había sido algo 
más que un desliz y que si el Júcar 
esta en Castilla La 
mancha hay que 
contar con está re
glón para gestio
nar sus aguas. Me 
siento albaceteño 
y pido mis dere
chos”.

Tanto el se
cretarlo nacional 
de la Unión de Pe
queños Agriculto
res, Fernando 
Moraleda, como 
el secretario pro
vincial Felipe 
Martínez, declara
ron que la mani

festación no ha sido más que un aci
cate para desterrar los absurdos de
rechos históricos con los que nos 
quieren separar de nuestro derecho 
al agua del Júcar” .

Al llegar al Gobierno Civil la 
cabeza de la manifestación se detu
vo para hacerle saber al represen
tante del Gobierno con cantos insis
tentes “EL AGUA DEL JUCAR TAM
BIEN PARA NOSOSTROS" o “CON
VENIO SUSPENSIÓN, MINISTRA 
DIMISIÓN”. El final fue “Y SI NO SE 
ARREGLA, LEÑA, LEÑA, LEÑA; Y 
SI ESTO NO SE APAÑA, CAÑA, 
CAÑA, CAÑA”.

LA VOZ DE ALBACETE/17

buses y tres trenes especiales pro
cedentes de Ciudad Real.

Los Castellano Manchegos han 
dado muestra de Ingenio “TOCINO 
NOS SOBRA, AGUA NOS FALTA” 
fue uno de los eslóganes más 
coreados.

«El Presidente de 
la Diputación no 

tuvo que 
abandonar la 

manifestación, 
como había 

amenazado que 
haría si se 

insultaba a la 
Ministra».

Otrso se preguntaban en las 
pancartas ¡ ISABEL, SI NOS QUITAS 
EL AGUA Y NO VENDEMOS EL 
VINO, ¿QUÉ NOS QUEDA?.

Y como no, la Federación de 
Vecinos de Albacete, estaba pre
sente, sus responsable manifestaron 
con firmeza, que como representan
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teradas veces aquello de “TOCINO 
CAPULLA. EL AGUA NO ES TUYA”.

El Presidente Provincial de 
Asaja, Pérez Cuenca pidió la dimi
sión de la Ministra. El Presidente de 
la Diputación no tuvo que abando
nar la manifestación, como había 
amenazado que haría si se insulta
ba a la Ministra. En cambio oyó rei-

Los representantes de Asaja, 
pidieron que la ministra Tocino nos 
diese el agua pero que José Bono do
tase la región de infraestructura para 
racionalizar su utilización”.

El portavoz de Izquierda Unida 
en el Ayuntamiento de Albacete, José 
Eduardo Martínez Valero, nos dijo 
que la región ha sido marginada por 
el Ministerio de Medio Ambiente al 
margen de la legalidad”.

El secretario provincial de Co
misiones Obreras, José 
Francisco del Campo 
señaló que el Júcar no 
puede convertirse en 
una acequia al servicio 
de las empresas eléctri
cas y que necesitamos 
la riqueza y los puestos 
de trabajo que ofrece el 
agua”.

Rufino Galiano,
_  _  _  _ secretario provincial deUt TOO la Unión General de Tra-

■  I w  I r  bajacjores, recordó que 
una vez vino Nicolás Re

dondo a Albacete y lo llevó a Las 
Mariquillas, el líder sindical contra
riado por la suciedad del río dijo: “no 
podéis tener esta fuente de vida así, 
tenéis que cuidar lo vuestro”.

Al final de la manifestación, 
Paco Belmonte, recordó que este 
será un día histórico para la región 
“habéis decidido vosotros en 
vuestros corazones, no los 
políticos”.H
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E n t r e v i s t a

José Sanroma
Presidente del Consejo Consultivo de Castilla La Mancha
T  • J • /  1 T i  /La incorporación de Bono sería muy buena para el Consejo»

■ José Herv'as

Está satisfecho del
trabajo que han realiza
do desde su puesta en 
fu nc ionam iento , hace 
poco más de un año.

Responde de manera 
extremadamente pausa
da.Transmite amor por el 
trabajo bien hecho, satis
facción intelectual por 
los dictámenes elabora
dos y la seguridad de 
quien se siente personal 
e intelectualmente pre
parado para hacer un tra
bajo que, aunque sea 
solo consultivo, él reva
loriza con la carga de su 
honestidad personal.

Qué acierto haberle 
elegido.

A la hora de recordar los pri
meros momentos asegura que “No 
nos hemos encontrado ningún pro
blema Insuperable para la puesta en 
funcionamiento del Consejo. Atrave
samos una época algo más dura. Al 
día siguiente de la toma de posesión 
de los Consejeros, que creo que fue 
el 21 de marzo de 1996, nos consti
tuimos de modo inmediato y como 
la ley no había establecido ningún 
periodo transitorio para nuestra 
puesta en funcionamiento, tuvimos

que admitir a consulta y emitir los 
dictámenes”.

“Y debíamos combinar desde 
la búsqueda del local donde asen
tarnos, hasta encontrar los ordena
dores sobre los que escribir noso
tros mismos los dictámenes. Esto no 
supone ningún desdoro. El profesor 
Tomás y Valiente cuenta en un artí
culo en el que hacía repaso de los 
diez primeros años de funcionamien
to del Tribunal Constitucional que el

primer trabajo que hicieron los ma
gistrados que lo integraron fue el 
mismo. A partir de ahí hemos emiti
do todos los dictámenes, que 
correspondían a las consultas que se 
nos han hecho, dentro del plazo; en 
un gran número de ellos la solución 
que ha adoptado la administración 
ha sido en concordancia con nues
tro dictamen”.

¿Qué sentimiento tiene de 
como ha sido recibido su trabajo tan-

LA VOZ DE ALBACETE/19

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #27, 20/4/1997, Error en la numeración.



to por la sociedad como por las Ins- de unos años el tribunal Constitucio- 
tltuciones? nal?

parte. Porque el abogado de par
te puede acentuar los puntos de 
vista y los razonamientos que 
tienden más a proteger el dere
cho de la parte cuya defensa asu
men. Somos parte de la Junta de 
Comunidades de Castilla La Man
cha, pero la legitimación que tie
nen las Cortes y el Gobierno es 
para defender la legalidad y la 
constitucionalidad. Por eso nues
tro dictamen también está hecho, 
no como haría un recurso un abo
gado de parte, sino atendiendo la 
ponderación de todos los elemen
tos en juego.

J. H. Qué comentario le me
rece la opinión de quienes consi
deraron en su día que el Consejo 

nacía para dar refugio a quienes no 
tienen futuro?

Respecto a la percepción que 
tengan, no ya las autoridades 
consultantes, sino la sociedad, y una 
vez dicho que en el Consejo esta
mos satisfechos de que cuando pre
sentamos la memoria al Presidente 
de la Junta, al Presidente de las 
Cortes y a los tres Presidentes de 
los Grupos Parlamentarios, la valo
ración que hicieron de nuestro tra
bajo fue muy positiva. Y 
respecto a la sociedad, 
creo que es un trabajo 
muy lento ono? Noso
tros hemos emitido a 
veces dictámenes so
bre temas de responsa
bilidad patrimonial de la 
administración discre
pando de la propuesta 
de resolución de la ad
ministración y dando la 
razón a la reclamación 
del ciudadano. Claro, 
me imagino que en estos casos con
cretos el ciudadano valorará nues
tro trabajo, porque reconociéndole la 
razón legal que le asiste, le evita
mos el largo vía crucis que supone 
a veces acudir a veces a un proce
dimiento de administración de la jus
ticia.

J. Hervás. Sé que es una pre
gunta imposible para un jurista, pero 
permítame en todo caso preguntar
le qué prevé que dictamine dentro

José Sanroma. Tengo que pen
sar que en los asuntos en los que 
nosotros hemos dictaminado vulne
ración de preceptos constitucionales 
el Tribunal Constitucional va a pro
nunciarse en ese sentido. Lo cierto 
es que nosotros lo hemos pondera
do mucho. No hemos hecho un 
larguísimo listado de vulneraciones 
de los preceptos constitucionales.

Hemos mante
nido un criterio 
sobre el que la 
Constitución in
corpora como 
un valor, el plu
ralismo político. 
Y también he
mos puesto de 
relieve algunas 
incoherencias y 
las lagunas de 
la traducción 
normativa de 

los acuerdos políticos. Probable
mente con una fundamentaclón ju
rídica mejor que la que haya podido 
hacer el Consejo.

J. Hervás. Aunque sólo fuera 
por la necesidad de clarificación me
recería la pena haber hecho el dic
tamen del Consejo?

José Sanroma. Posiblemente 
sí, evidentemente sí. Y desde luego 
nosotros no hemos emitido el dicta
men como un abogado. Nuestro dic
tamen no es el de un abogado de

José Sanroma: A esa opinión 
no puedo contestar. No tengo ese 
planteamiento. El mío es un plantea
miento de que el Consejo Consulti
vo es un órgano que las Cortes que 
lo han creado y lo estiman necesa
rio. Creo que el trabajo que hace
mos es conveniente, es necesario, 
es útil y por lo tanto creo que no tie
ne una base espúrea, reprobable la 
Institución de este Consejo. Existe 
en otras comunidades. En la nues
tra se ha creado cuando se estima
ba que el proceso de auto-organlza- 
clón y de desarrollo institucional y 
orgánico de nuestra comunidad lo 
hacía conveniente y necesario. Yes 
un órgano que tiene su propia 
fundamentación. Y tengo que insis
tir, creo que el hecho de que en la 
composición de este consejo se in
cluyan las personas que han tenido 
las más altas responsabilidades de 
la región es algo de apreciar. Es algo 
bueno para el Consejo. Lo más Im
portante es que lo han pensado así 
las Cortes. Más aún, si he de valo
rar las personas sobre a las que va 
dirigida esa crítica, por ejemplo al 
Presidente Bono. Tengo que decir 
que sería muy bueno para el Con
sejo. No creo que tenga la suerte de 
tenerle como miembro del Consejo 
siendo yo Presidente, porque sería 
muy bueno para el Consejo. Pero es 
que como ciudadano de Castilla La 
Mancha pienso que para CLM, se-

«Me imagino que 
el ciudadano 

valorará nuestro 
trabajo porque 

evitamos acudir 
a la justicia»
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ría demostrar por parte del Presiden
te Bono, después de haber sido du
rante tantísimos años Presidente, un 
acto de seguir contribuyendo a su 
región el incluirse en un órgano mo
desto como es el Consejo.

J. Hervás. Pero desconoce las 
críticas que se han emitido hacia la 
composición del Consejo?

José Sanroma. ABC nos ha lla
mado desde la constitución el con
sejo de ancianos. La verdad es algo 
atrevido porque ninguno de los 
miembros del Consejo llegaba a los 
50 años. Puede que algunos consi
deraran peyorativo la expresión. No 
juzgo intenciones. Denominarnos 
consejo de ancia
nos es un honor 
que desde luego 
no nos merece
mos. Tradlcional- 
mente en toda la 
historia de los 
consejos consulti
vos, la ancianidad 
se vincula a una 
autoridad y una 
sabiduría que 
desgraciadamente, la mayor parte 
de los miembros del Consejo aún no 
merecemos. José Rodríguez sé que 
tiene la sabiduría que procede del 
estudio y además la que procede de 
larguísima experiencia. Me lo tomo 
como un propósito de buenos de
seos para nosotros.

pronunciamos en derecho y que por 
lo tanto es una posibilidad que tie
ne el ciudadano de ver reconocido 
su derecho sin tener que acudir a 
la jurisdicción, a la vía judicial. Que 
por supuesto no sustituimos, pero 
que en todo caso podemos evitar 
que tenga que recorrer ese largo 
camino que es embarcarse en un 
proceso judicial. Y luego estamos 
también teniendo un incremento en 
las consultas que nos efectúan las 
corporaciones locales.

J. Hervás. Cualquier ciudada
no tiene derecho a recurrir al Con
sejo Consultivo?

José Sanroma. No. La legiti
mación para 
acudir al órga
no consultivo 
se realiza en 
Las Cortes y 
en el Gobier
no. Y en las 
corporaciones 
locales han de 
hacerlo a tra
vés de la 
Consejería de 

Economía y A. Públicas. Lo que su
cede es que si un ciudadano pre
senta una reclamación patrimonial 
a la Administración, la Administra
ción está obligada a consultarnos y 
nosotros emitimos el dictamen en 
relación con esa reclamación.

J. Hervás. Después de oírle

no me resulta fácil hacerle una gran 
crítica. Pero Vd. que conoce mejor 
sus trabajo y sus debilidades oes in
capaz de criticarse?

José Sanroma. Sí. Tenemos 
que saber y sabemos desde el prin
cipio que tenemos que esmerarnos 
mucho en la elaboración de la doctri
na que mantenemos. Quizás yo haya 
puesto el acento en que hemos cum
plido formalmente todas las obliga
ciones que tenemos establecidas, 
pero desde luego soy muy exigente 
respecto al contenido de nuestro tra
bajo que es muy mejorable. En esto 
sí que precisamos una colaboración 
del mundo del derecho, del mundo 
universitario.

J. Hervás. Ahora casi nada se 
hace en la vida sin estrategia de co
municación. oEI Consejo tiene una 
actitud pasiva en este sentido? Cómo 
han pensado acercar su labor a la 
vida de los ciudadanos?

José Sanroma. Nuestras activi
dades están muy tasadas. No forma
mos parte de la administración acti
va, sino de la consultiva. Somos un 
órgano de consulta. No legislamos, 
no juzgamos, no ejecutamos activi
dad. Emitimos dictámenes de consul
ta. Para nosotros estar en el cande
lera no es nuestra tarea. Si bien nos 
interesa que sea conocida la exacta 
significación del Consejo.*
Fotos: A lv a ro  R u iz

«No creo que tenga 
la suerte ae tener a 
Bono como miembro 
del consejo siendo yo 

Presidente»

J. Hervás. Qué destaca de los 
trabajos realizados hasta el día de 
hoy por el Consejo?

José Sanroma. Son importan
tes los dictámenes de los 
anteproyectos de ley. Hemos Infor
mado de los anteproyectos de ley de 
farmacias, de cámaras agrarias, de 
presupuestos. Tienen mucha impor
tancia, porque el valor de la ley en 
una democracia es muy alto. Esta
mos observando que crece el núme
ro de expedientes de reclamación 
patrimonial a la administración que 
formulan los ciudadanos. Es una ga
rantía de control desde la ley de re
clamaciones que se hacen a la ad
ministración por parte de los ciuda
danos, que la hace un órgano aun
que no está dependiendo de la ad
ministración activa sino que somos 
un órgano independiente que nos De izquierda a derecha José Sanroma, Emilio Frías, 

José Bono, José María Barreda, D. José Rodríguez
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P r o v i n c i a

Peñas de San 
Pedro

El sector del
embutido se 

consolida en las 
Peñas de San Pedro 
con la creación de 
nuevas empresas

El sector del embutido se con
solida en la localidad de Peñas de 
San Pedro, donde en próximas fe
chas se pondrá en marcha una nue
va empresa que vendrá a sumarse 
a las tres ya existentes del sector. 
Esta industria comenzará su anda
dura junto a una segunda que se 
destinará a la elaboración y el en
vasado de productos alimenticios 
artesanales, tales como chocolates 
y otros dulces.

Las dos empresas crearán 
veinte nuevos puestos de traba

jo en Peñas de San Pe
dro, población de casi 
1.500 habitantes ubica
da a 30 kilómetros de 
Albacete, que se confir
ma así como uno de los 
viveros industriales más 
jóvenes y de mayores 
expectativas de la pro
vincia.

Además de estas 
dos empresas, cuyo ini
cio es inminente, existen 
otros dos proyectos den
tro del municipio a pun
to de cristalizar, por lo 
que Antonio Serrano, al
calde de esta localidad 
desde las últimas elec
ciones y militante del PP, 
asegura que Peñas de 
San Pedro es un peque
ño pero vivo gérmen in
dustrial del que el sec
tor del embutido es el 
preferido. «El embutido 
de aquí es un producto 
muy apreciado», asegu

ra.
Este alimento tiene entre las 

montañas de la Sierra del Sahúco 
todo su proceso de elaboración, 
hasta el momento del envasado que 
lo prepara para su comercialización. 
Gozar de uno de los entornos más 
sanos y naturales de la provincia, 
al tiempo que de una proximidad de 
Albacete envidiable, convierte a Pe
ñas de San Pedro en una localidad 
privilegiada para el establecimiento 
de este sector.

Antonio Serrano afirma que 
desde su gobierno municipal se tie
ne clara la idea de que la industria 
es un motor fundamental para la 
creación de trabajo y riqueza, por 
lo que se apoya cualquier iniciativa 
que pueda surgir entre sus ciuda
danos con este fin. Tanto es así que 
el propio alcalde acompaña en oca
siones a los posibles empresarios 
hasta las instituciones oficiales en 
Albacete para ayudarles a solicitar 
cuanta información precisen y todas 
aquellas subvenciones a las que 
puedan optar.

Entre otras medidas, desde el 
Ayuntamiento se está dotando al 
municipio de una mayor superficie

de suelo urbanizable a bajo coste, 
aproximadamente unas 17.000 pese
tas por metro cuadrado si su finali
dad es la industrial y entre 5.000 y 
6.000 si su objetivo final es la cons

Almansa
Se ha triplicado 
su población en 
los últimos diez 

años
Almansa, ciudad en constan

te crecimiento y desarrollo, ha du
plicado su superficie y triplicado su 
población en los últimos diez años, 
según explica el alcalde de esta lo
calidad, Antonio Callado, quien aña
de que este municipio ofrece una 
calidad de vida y unas condiciones 
urbanísticas e infraestructura envi
diables.

El desarrollo urbanístico de 
Almansa ha sido fomentado desde 
el Ayuntamiento con el apoyo de la 
bolsa de suelo de construcción, tan
to con destino residencial como de 
equipamiento, en permanente reno
vación y ampliación.

Dieciocho pasos a 
nivel

Antonio Callado asegura que 
a ese crecimiento tan expectacular 
de superficie y población ha contri
buido también la supresión de los 
dieciocho pasos a nivel, existentes 
antes de esos diez años dentro de 
la ciudad, así como de la variante 
de Almansa, ahora desviada. Esos 
obstáculos suponían barreras difíci
les de franquear para ese desarro
llo urbanístico.

«Un factor muy importante lo 
constituye, sobre todo, la mejora de 
las comuniciaciones», afirma el al
calde de Almansa. La estratégica y 
privilegiada ubicación de la ciudad,
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to, patrón del pueblo, 
construida entre los si
glos XVII y XVIII. Reina 
en ella la imagen de una 
pequeña cruz traída has
ta El Bonillo desde 
Roma, entorno al año 
1624, por un religioso 
procedente de la locali
dad que decidió entre
garla a un panadero co
nocido como Antón Díaz.

Fue en la casa 
de éste último donde se 
produjo el milagro según 
el cual, y siendo fieles a 
la voz popular, manó 
agua constantemente de 
la cruz desde el día 4 de 
marzo de 1640 y duran
te diecisiete días conse
cutivos, fenómeno que 
se encuentra recogido 
en un cuadro de Vicente 
López dentro del museo 
de la Iglesia.

enclave importante de diferentes 
vías de comunicación, la convierte 
en un destino muy apetecible para 
el establecimiento de empresas.

Almansa es alcanzada por las 
autovías de Madrid a Valencia y Ali
cante, por lo que su localización y la 
facilidad de transportes que ofrece 
es un hecho muy beneficioso para 
su actual y futuro desarrollo.

El empleo
Antonio Callado reconoce que 

la mayor preocupación del Ayunta
miento en estos momentos es el 
empleo, problema que para ser com
batido necesita de herramientas 
como el fomento de la actividad in
dustrial, objetivo que en Almansa se 
persigue a través del Consejo Eco
nómico y Social.

Esta entidad, formada por la 
administración municipal, los sindi
catos y los empresarios y sus orga
nizaciones, estudia las iniciativas 
empresariales propuestas en la lo
calidad y las apoya, sobre todo faci
litándole Infraestructura.

Otras medidas en esta línea 
dentro de la población son la puesta 
en marcha de un vivero de empre
sas, la Escuela Taller y el Plan de 
Empleo Regional.

El Bonillo
La Iglesia de El 

Bonillo custodia, 
entre otras 

reliquias, un 
cuadro original 

de El Greco
Tiene la provincia de 

Albacate, entre otros tesoros, una 
Iglesia en la población de El Bonillo, 
fiel reflejo de las distintas épocas 
que ha atravesado dejándole su le

gado: una parte gótica del siglo XV, 
decenas de bellas imágenes entre 
las que destaca una Dolorosa de 
Salcillo, y varias pinturas de gran 
valor, incluyendo un original de El 
Greco.

A las dos joyas mencionadas 
se suma el órgano, del siglo XVIII, - 
- uno de los más valiosos ejempla
res de la provincia y todavía recu
perable si se contara con la finan
ciación necesaria (seis millones)-, 
y la reliquia religiosa por excelencia 
del templo: la Cruz del Cristo de los 
Milagros. A ellas se suma la torre, 
cuyo chapitel, de gran altura, fue re
construido en 1920.

El edificio silencia las cicatri
ces de la Guerra Civil, que la privó 
para siempre de otras muchas imá
genes, y el más cruel de todos los 
recuerdos: el deterioro doloroso en 
el que se encuentra Inmerso por el 
paso del tiempo.

El Cristo de los 
Milagros

Dentro de la Iglesia asombra, 
por su sencillez, la Capilla del Cris

Todo estos datos se conser
van gracias a la memoria popular, ya 
que los registros eclesiásticos fue
ron víctima de la desamortización de 
Mendizábal, que privó a la Iglesia de 
la titularidad de las tierras y los li
bros.

El edificio
La parte más antigua del edi

ficio, procedente del siglo XV, fue 
construida originariamente sobre 
piedra y se encuentra oculta tras las 
reformas realizadas en los siglos 
XVII y XVIII. Antes de ello fue un 
convento de los agustinos que pasó 
a convertirse en el Santuario de 
Pinilla de la Orden de los Templa
rios primero, y de los Franciscanos, 
después. Su actual estructura cuen
ta con cuatro columnas centrales, 
tres plantas, dos púlpitos y varias 
capillas laterales con arcos 
románicos y góticos.

Los retablos
El primer golpe de vista al 

entrar en la Iglesia se lo lleva, por
LA VOZ DE ALBACETE/ 23

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #27, 20/4/1997, Error en la numeración.



ducir y comercializar bajo la misma 
imagen partió de los empresarios de 
la población y fue secundada por las 
diferentes administraciones, la Caja 
Rural y la Federación de Empresa
rios de Albacete (FEDA) desde su 
delegación de La Roda, según el al
calde de este municipio, Sixto 
González.

El polígono 
industrial «El 

Salvador»
méritos propios, un magnífico reta
blo barroco central que se alza 
magestuoso con la imagen de San
ta Catalina como eje acompañada 
por San Juan y Santa Lucía. A am
bos lados otros dos retablos contri
buyen a embellecer la parte del al
tar: a la derecha se observa a San 
José en el centro, rodeado por San 
Francisco de Asís, San Luis de 
Gonzaga y San Liberado, y a la iz
quierda, a la Virgen de Pinilla junto 
a la Verónica, Santa Rita de Casio y 
la Divina Pastora.

Adornan los laterales otros 
seis retablos, en busca de la sime
tría: a la derecha, dos ejemplares 
barrocos presididos por Jesús Co
razón de María y San Antonio; a la 
izquierda, un uno renacentista, más 
sencillo que los anteriores, sostiene 
a San José y, a su lado, posa tran
quila una Dolorosa cuya cabeza fue 
creada por las manos de Salcillo.

Otras imágenes de San Antón, 
San Isidro, Santa María de la Cabe
za, etc, observan al viajero desde 
distintos lugares del templo.

El museo
La visita no puede finalizar sin 

un recorrido por el museo, cuyas dos 
plantas ofrecen al viajero escenas 
religiosas y pintorescas, además de 
la posibilidad de admirar los estan
dartes originales de las cofradías del 
lugar y otros objetos curiosos. Entre 
las pinturas destaca el ya mencio
nado cuadro de Vicente López, que 
recoge casi con fidelidad fotográfi

ca la escena del milagro de la Cruz, 
un monje del «Españoleta» y, como 
no, el bellísimo «Cristo» original de 
El Greco, valorado en más de 800 
millones de pesetas.

La Roda
Los empresarios 

de La Roda 
unifican su 

imagen con un 
logotipo común

Los empresarios de La Roda 
han unificado sus esfuerzos y su ima
gen de cara a una comercialización y 
una salida de sus productos y servi
cios comunes a través de la crea
ción de un logotipo único, cuya ima
gen sustituirá a la marca convencio
nal en todo aquello que elaboren, y 
siempre como sinónimo de calidad.

Tal y como ha podido compro
bar el numeroso público visitante de 
la Feria de Exposiciones de 
Albacete, todos los productores de 
los diferentes sectores procedentes 
de La Roda han mostrado sus pro
ductos y servicios bajo el logotipo 
local, elegido para lograr una mejor 
promoción industrial y comercial de 
la ciudad, y no con una marca co
mercial.

Esta iniciativa de recoger pro

La Roda cuenta con un polí
gono industrial de grandes dimensio
nes que bajo el nombre de «El Sal
vador», cuenta con 50 empresas ins
taladas en él dedicadas a todos los 
sectores productivos, entre los que 
destacan las pinturas, con 3 de las 
12 industrias de la población.

Un paseo poco detenido a tra
vés de este polígono arroja a la vis
ta también varias empresas destina
das a la transformación metalúrgica; 
la construcción en madera; la con
fección; la elaboración de productos 
de alimentación y derivados 
agroalimentarios, por citar algunas.

Sixto González recuerda que 
la creación de «El Salvador», hace 
ya diez años, fue un aliciente más 
para el talento emprendedor tradicio
nal de los empresarios de La Roda, 
que hasta ese momento no dispo
nían de un espacio específico y ex
clusivo para la actividad industrial, 
con la infraestructura y las instala
ciones adecuadas y necesarias para 
su óptima actividad.

Este problema se solventó 
con la dotación de 260.000 metros 
cuadrados en los aledaños de la 
población, superficie que tiene ya 
ocupada el 60 %, según comenta 
Sixto González. El terreno se acon
dicionó gracias al Ministerio de Fo
mento en 1987, tras la calificación 
municipal. El Ayuntamiento lo ges
tionó todo con la máxima rapidez 
para facilitar en todo los posible la 
adquisición de las parcelas por los 
empresarios.B
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Música
Sábado, 26 20,10 horas
Yeste ( AB)

Concierto Orquesta Sinfónica de 
Albacete.
Obras de: G.A. Rossini, F.Schubert, 
J. Brahms y G. Bizet.
Director: Fernando Bonete Piqueras 
Lugar: Iglesia de la Asunción.

A ctiv id
A b ril

Música
Lunes, 28 20,15 horas Concierto. Ciclo Solistas. Intérprete:
Albacete Humberto Quagliata.

Obras de: Prieto,Marco, Colomé y Stefani. 
Lugar: Auditorio Municipal. Entrada libre.

Conferencias
Miércoles, 30 20,00 horas 100 Años de Cine en Albacete. 
Albacete Invitado: Luis García Berlanga.

Título: “ El cine, mi pasión a extinguir” 
Lugar: Salón de Actos Excma. 
Diputación de Albacete. Entrada libre.
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R e g i ó n

Un albaceteño 
podría

desempeñar la 
secretaría de 
Organización

La ejecutiva regional socia
lista tendrá entre 15 y 20 miem
bros

José María Barreda seguirá 
siendo presidente de las Cortes Re
gionales aunque salga elegido como 
secretario general de los socialistas, 
cargo al que se presentará en el 
próximo congreso a celebrar en ju
nio. El propio Barreda ha señalado 
que no existe incompatibilidad entre 
los dos puestos, por lo que asumirá 
la responsabilidad que cada uno le 
marca.

Según fuentes socialistas, el 
debate que se había planteado so
bre la supuesta incompatibilidad de 
los dos cargos ha adelantado el 
anuncio de su presentación a la se
cretaría general, que pensaba dar a 
la opinión pública en fechas más 
cercanas al congreso. Barreda sus
tituirá a Juan Pedro Hernández 
Moltó después de una etapa fructí
fera de éste como máximo respon

LA VOZ DE ALBACETE/ 26

sable de los socialistas castellano- 
manchegos. La lista que presentará 
Barreda a la ejecutiva pretende que 
sea más corta que la actual, con un 
número de miembros que oscilará 
entre los quince y los veinte, a dife
rencia de los más de treinta que 
componen la ejecutiva actualmente. 
Será una lista en la que se respeta
rán las proporcionalidades del resto 
de provincias, si bien habrá mayor 
peso de Albacete Ciudad Real y 
Toledo.

En cuanto a los componentes 
de la próxima ejecutiva del PSOE 
regional, ya se empiezan a barajar 
nombres para los distintos puestos, 
si bien todas las miradas están pues
tas en la secretaría de organización, 
que podría ocupar un albaceteño 
que ya ha tenido responsabilidades 
en el PSOE a nivel provincial y re
gional, sustituyendo al actual, Angel 
Valero.

Por la 
parcialidad 

en las
informaciones 
sobre el agua

noticias referidas a este tema, es la 
continuación de una primera, que no 
fue contestada por el director de 
TVE, en la que ya se le avisaba del 
descontento que existía entre los 
miembros de la Plataforma por el tin
te de las informaciones. Según ésta, 
no se están teniendo en cuenta los 
intereses de la región, y más con
cretamente los de Albacete y Cuen
ca, y se está haciendo una informa
ción parcial que beneficia a las po
siciones mantenidas por la Comuni
dad Valenciana.

Los miembros de la Platafor
ma indican también que desde un 
medio público no se puede estar de 
espaldas a la opinión de la mayoría 
y acusan a Antonio Regalado y 
Lourdes Zuriaga de hacer un flaco 
favor a Castilla-La Mancha. La car
ta ha sido enviada también al Con
sejo Asesor de RTVE en Castilla-La 
Mancha, al Director General de 
RTVE y a la Comisión de Control de 
RTVE, y forma parte de una serie de 
medidas que ha adoptado la Plata
forma para sensibilizar a la opinión 
pública sobre la manipulación que se 
está haciendo desde dichos informa
tivos También han previsto llevar el 
tema a las Cortes Regionales para 
que se debata en un pleno del Par
lamento y trasladar el acuerdo que 
allí se tome al máximo dirigente de 
Televisión Española.

Piden la dimisión del direc
tor de TVE en Castilla-La Mancha

La Plataforma del agua ha pe
dido la dimisión del director y la jefa 
de informativos del Centro Territorial 
de Televisión Española en Castilla- 
La Mancha por su parcialidad en las 
informaciones sobre el conflicto del 
agua que se vive en la región. La 
carta, en la que se señala la mani
pulación que se han hecho de las

Según hemos sabido, la próxi
ma medida que podría adoptar la 
Plataforma del Agua sería una ma
nifestación en las instalaciones del 
Centro Territorial de TVE en Castilla- 
La Mancha, en la que se pediría una 
rectificación de la política informati
va sobre el agua, en la que primen 
los intereses de Castilla-La Mancha 
sobre los de otras comunidades 
afectadas por el conflicto.
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R e g i ó n

La dirección del PP descarta, por el momento, otros nombres
Agustín Conde se perfila como 
candidato a la presidencia de la 

Junta de Comunidades

UStop en 
Castilla-La 

Mancha a las 
redes de tráfico 

de niños
Castilla-La Mancha ha legisla

do sobre la adopción de niños ex
tranjeros para evitar que las redes 
de tráfico de niños no puedan ope
rar en la reglón. Desde el pasado día 
diez ha entrado en vigor un decreto 
que regula la capacidad de adopción 
de niños de las agencias Internacio
nales, siempre que éstas sean enti
dades sin ánimo de lucro y cuya fi
nalidad sea la protección del menor.

Como es conocido, la apertu
ra de los llamados países del Este 
hacia occidente ha creado multitud 
de situaciones ¡legales que apenas 
pueden ser perseguidas por las au
toridades de las naciones que for
man parte de la CE. Una de ellas ha 
sido el tráfico ¡legal de niños que se 
ha dado desde Hungría, Rumania, 
Rusia y demás países del entorno. 
Actualmente España no tiene con
ciertos de adopción con ninguno de 
éstos, si bien las redes de tráfico In
ternacionales habilitan modos 
operativos con los que consiguen 
que niños lleguen a familias espa
ñolas. La persecución de lo que se 
considera un delito ha determinado 
que se dicten normas que regulen 
la adopción. De ahí que Castilla-La 
Mancha se haya puesto a la cabeza 
de las reglones que pretendan evi
tar el tráfico ¡legal de menores. El 
decreto establece las condiciones 
básicas para llevar a cabo las adop
ciones Internacionales.

Aunque la decisión no ha sido 
tomada de manera definitiva, todo 
apunta a que Agustín Conde, actual 
presidente regional del PP, se perfi
la como aspirante a la presidencia 
de Castilla-La Mancha. Según fuen
tes del Partido Popular, la dirección 
de Génova no piensa por el momen
to en otra persona que no sea el al
calde de Toledo, descartando de la 
lucha electoral a otros miembros del 
partido que habían entrado en la 
quiniela de rumores, como era el 
caso de Carlos Moro.

Según las mismas fuentes, al 
Delegado del Gobierno en la reglón 
le han venido a decir que su labor al 
frente de la Delegación no debe In
terferir en los objetivos políticos del 
futuro candidato, como al parecer 
venía ocurriendo a base de asumir 
un exceso de protagonismo que ha 
sido criticado ante la dirección na
cional por dirigentes regionales de 
su propio partido. La decisión, que 
no es definitiva, pasa también por 
saber quién será el candidato de los 
socialistas a la Junta. Si es Bono, 
como todo parece Indicar, la direc
ción de Génova podría barajar otros

nombres, entre los que sigue sonan
do el del Portavoz del Grupo Popu
lar en las Cortes, Luis de Grandes, 
aunque éste ha manifestado priva
damente en reiteradas ocasiones 
que no entra dentro de sus aspira
ciones políticas tener esa responsa
bilidad. Sin embargo, según las fuen
tes consultadas, tanto Luis de Gran
des, natural de Guadalajara, como 
el presidente del Senado, el extre
meño Juan Ignacio Barrero, fueron 
elevados en su día a altos cargos de 
responsabilidad con la mira puesta 
en las elecciones autonómicas de 
Castilla-La Mancha y Extremadura, 
para aprovechar el amplio grado de 
conocimiento que sus puestos en la 
política nacional les proporcionarían. 
Pero hasta que llegue la nominación 
definitiva, la dirección nacional está 
apostando por el presidente regio
nal Agustín Conde, tratando de evi
tar que dentro de las filas populares 
se especule con otros nombres que 
no cuentan con el visto bueno de 
Génova, manera ésta de aglutinar y 
dirigir esfuerzos hacia un sólo can
didato, eliminando también de paso 
la Imagen de falta de liderazgo que 
ha perseguido a Agustín Conde.
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E n t r e v i s t a
Gabriel Martínez Paño:

«No veo una junta 
Albacete, pero a i

■ Miguel Nieto

D esde la pr iv i legiada s i tu a c ió n  que le 

otorga haber  sido pres id e n te  del PP, 

G a b r i e l  M a r t ín e z  P a ñ o s  a s i s t e  a la 

e v o lu c ió n  de su g rupo pol ít ico  desde 

la vertiente  de un dir igente sin resp on

sab il id ades en la gest ió n  del PP. En 

la en tre v ista  ju e ga  la baza de la di

p lo m a cia  y sólo en las en tre l ine as  se 

p u e d e  b u s c a r  p a r te  de ese r a z o n a 

m ien to  que no se c u e n ta  a la opin ión

p úbl ica .

D i c e  q u e  en  la s  r e l a c i o n e s  e n t r e  

E m ig d io  y G a rr id o  no hay ta n ta s  d ife

re n c ia s  c o m o  se pued a p e n s a r  y c u l 

pa a la g e n t e  q u e  les ro d e a  de los 

« c h i s m o r r e o s »  que se c u e n ta n .  Está  

c o n v e n c id o  de que B ono se v o lv e r á  a 

p re s e n ta r  a las e le c c io n e s ,  y pide a 

los d ir ig e n te s  de su part ido  que defi

nan ya al c a n d id a to  que le o po n d rá n .
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, diputado regional del PP

gestora en el PP de 
11 me la montaron»

«La oposición 
del PSOE e IU en 
el Ayuntamiento 
y la Diputación 
es débilísima»

Miguel Nieto.-¿Cómo vive el 
retiro político de la presidencia pro
vincial?

Gabriel Martínez.- Fenome
nal. Me ha rejuvenecido, ¿no se 
me nota?. La gente me pre
gunta y les digo que me fui 
porque me dio la gana, no 
me echó nadie, y he de 
ser sincero: no me arre
piento porque me sien
to como pez en el agua.
Mi familia también lo 
ha ganado.

M.N.- ¿Se pregun
tó cómo sería la suce
sión?

G.M.- No pasó 
por mi cabeza. El con
greso de Almansa 
marcó el futuro y si 
hemos acertado o no 
el tiempo lo dirá.

M.N.-¿Y le pre
ocupa lo que piense la 
calle?

G.M.- No le pre

gunto a nadie, mi misión de pre
sidente saliente no es cotillear de 
si se está haciendo bien o mal. 
Tengo que estar al márgen.

M.N.- ¿Le colma sus apeten
cias políticas ser diputado regional?

G.M.-Si. Estoy en las Cortes 
por un compromiso personal con 
José Manuel Molina. Intentaré 
cumplir lo mejor que sepa. Luego 
ya veremos si sigo en política, 
aunque lo ..  veo im

probable, o me dedico a mi profe
sión.

M.N.- ¿A qué achaca que 
cuando el PP llega al poder cada 
haga su guerra?

G.M.-No creo que cada uno 
vaya por su lado. Las lecturas in
tencionadas pueden dar esa sen
sación, pero no es así. Se está 
dando una imagen de que hay una 
lucha entre Emigdio y Juan Garri
do; yo digo que puede haber des
avenencias pero los dos coinci
den en el fondo político.

M.N.- ¿Y si surgieran?
G.M.- Si se dieran esas dife

rencias tendría que tomar medi
das serias quien le correspondie
ra. Por otro lado, si ocurriese ese 
desencuentro que me cita se da

ría un desencanto
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entre los militantes de base que 
no sería bueno para nadie. De to
das formas, creo que si ha habi
do alguna desavenencia entre 
Emigdio y Garrido, posiblemente 
la culpa no la tengan ellos sino 

gentes de su alrededor que 
chismorrean en el partido y en 

la prensa.
M.N.- Entonces está 

convencido-de que el partido 
en Albacete está en buenas
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“Me gustaría que mi partido 
aclarara cuanto antes el candidato 

que competirá con Bono”

E n t r e v i s t a
manos.

G.M.- No te puedo decir que 
esté en malas manos. Que haya 
militantes que no estén convenci
dos, no te lo discuto, pero lo cier
to es que está en las manos que 
han querido ios militantes. Si se 
han equivocado aumiremos el 
error, pero personalmente no creo 
que se hayan equivocado.

M.N.- Haga de vidente, ¿ve en 
el futuro próximo una gestora que lo 
gobierne en Albacete?

G.M.-De momento no, por
que no se dan esas circunstan
cias. No quiero decir que no pue
da suceder, porque a mi me la 
montó Arturo García Tizón en 
1.988 sin razón alguna. Hay 
problemilas como el de 
Villarrobledo y otros que se pue
den solucionar.

M.N.- ¿Sinforiano Montes po
dría ser un hombre de consenso en 
esa gestora?

G.M.-Podría ser Sinforiano, 
Domingo Castillejos, Javier Urrea, 
concejales del Ayuntamiento y afi
liados. Madrid lo tendría que va
lorar y nombraría a la persona idó
nea.

M.N.- Por qué cita a los llama
dos «critlco's» en la Diputación?

G.M.-Como me ha pregunta
do por uno de los diputados que 
votaron en contra del PP... Aque
lla votación la hicieron creyendo 
que obraban de la mejor forma 
para el PP.

M.N.- ¿Cree que el agua mer
mará las expectativas de voto del PP 
en la región?

G.M.-Bono se aferrará a ello 
para ganar las elecciones de 
1.999. Yo, que conozco con pro
fundidad el tema, creo que cuan
do se reflexione bien y la gente 
sepa que hasta ahora no teníamos 
nada, se darán cuenta que lo que 
ha hecho Bono es un montaje po
lítico de gran calado, que desde 
Fuensalida se ha organizado muy 
bien. Bono ha tenido catorce años 
para arreglar este tema y no lo ha 
hecho. Lo que tenemos que hacer 
es unirnos para que nos den agua 
para Castilla-La Mancha, y no para 
que se suspenda el convenio con 
Valencia. Este contempla inversio
nes millonarias para que las 
infraestructuras se puedan mo

dernizar y no se pierda el agua. 
Todo ésto, que es bueno, lo he
mos convertido en una bandera de 
lucha. Lo que tenemos que hacer, 
digo, es pedir agua y el gobierno 
regional se tiene que mojar y ne
gociar con el gobierno central un 
convenio que colme nuestras as
piraciones.

O
«Bono ha hecho 
con el agua un 

montaje político 
de gran calado»

M.N.- ¿Cómo ve a la oposición 
en las instituciones que gobierna su 
partido?

G.M.- Débilísima. El Partido 
Socialista no está haciendo la

oposición que hay que hacer po
líticamente. Mucha algarada y 
crispación de la vida política en 
la ciudad y nada más. Así no se 
consigue nada, muy al contrario, 
se pierden votos. Lo mismo ocu
rre con Izquierda Unida. En la Di
putación es una oposición más 
serena y de más calidad, pero en 
el Ayuntamiento es muy floja.

M.N.- Ha dicho que está con
vencido de que Bono se presentará 
a las próximas elecciones autonómi
cas, ¿cree que Conde será el adver
sario político que va a decidir el Par
tido Popular?

G.M.-No sé si será Conde. Me 
gustaría que nuestro partido acla
rara cuanto antes si el líder que 
competirá con Bono será Conde 
u otra persona. Personalmente no 
tengo ninguna predilección. Acep
taré, como militante que soy, cual
quier candidato que el partido 
designe.H
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éda Q&03 de A lbacete le presenta en esta página a 
les ganadores del sorteo, realizado entre todos los suscriptores, 
de les juegos de maletas especial vacaciones. (Obsequio que 
bs entregamos como unapequeña muestra de agradecimiento 

por haber confiado en nuestro medio al formalizar su 
compromiso de suscripción. todos los que confian en 
nosotros, gracias.

’̂ sm

«Hijos de Ma Dolores Alfaro Aroca.»

«Luís Pinero Fdez. e

«Llanos Serna Zafrilla, Izquierda.»

«Manuel Sanz Mesas.»

hija, Izquierda.»
«Isabel Peña Arabit, Izquierda.»
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puertas  e s te  ano nao ienao  d e ja 
do un buen sabor de boca, sobre  
todo , l o s l ^ ^ ^ ^ ^ M ¿ | l q u e ,  
d u ran te  los

de la  m u es tra , s irv ieron  de  
program a p ara le lo  a es ta  fe r ia  bá
s ic am en te  c o m e rc ia l. En la  p as are la  h a b ilita d a  
dentro  del re c in to , todos los d ías hubo una

que siguió m uy a te n to  
las evo luc iones de los/las  
que pasearon  una

, d es tacan do  por su o rig in a lid ad  el
s u tilm e n te  tra n s fo r

m adas en vestid os .
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Hubo desfiles para todos los 
gustos y según Fátima Quiroga, di
rectora de actividades y encargada 
junto a la empresa Alta Gestión, de 
realizar toda la animación de la 
Expo, se pretendía elevar el listón 
respecto a la feria del año pasado 
haciéndola más completa y original.

Abrió el sábado día 12 con un 
desfile de trajes de novia que por 
su espectacularidad y atractivo sir
vió de punto de arranque a lo que 
iban a ser siete días dedicados ex
clusivamente al mundo de la moda 
en su tendencia de primavera vera
no. Tanto modelos, como empresas,
como casa comerciales, 
maquilladoras o peluqueras, perte
necían al ámbito comercial 
albaceteño. La idea se enfocó a un 
público variado, y a modelos que se 
pudieran poner y llevar de una for
ma asequible.

El domingo se reservó al co
lorido y a la variedad de prendas y 
tejidos. Ropa informal de baño y de
porte, albornoces y prendas a jue
go fueron paseadas por modelos 
que desfilaron en parejas. La coreo
grafía realizada por la modelo 
albaceteña Lina García Fernandez 
tuvo el punto adecuado para cada 
pase y circunstancia, siempre den
tro de una línea moderna y muy 
suelta.

Lunes y Martes fueron dos 
días dedicados a la sorpresa. El pri
mero de ellos se enfocó hacia la 
ropa de trabajo, el mundo de la
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dos para mujeres en estado de 
buena esperanza. Collares y pul
seras, pendientes y anillos fueron 
exhibidos con una especial gracia 
y soltura por las modelos que es
tuvieron perfectamente acompa
ñadas por una música muy actual 
e informal.

Calzado de señora, gafas de 
diseño y ropa infantil paseada por 
más de 25 niños, redondearon una 
tarde llena de variedad. No faltó 
tampoco ropa especialmente dise
ñada para mujeres con tallas gran
des donde la originalidad y tánta

lo y convicción las modelos en el 
pase más original de los progra
mados.

El viernes, último día dedi
cado a la moda, un colectivo de 
nueve mujeres empresarias pre
sentaron un amplio abanico de 
ropa y complementos, dándole 
una especial relevancia a los ves
tidos de premamá donde se exhi
bió una gran variedad: desde ca
misones, pasando por ropa de 
sport, para terminar con trajes de 
vestir de tonalidades oscuras muy 
logrados y especialmente indica

hostelería, uniformes sanitarios y 
demás prendas del sector laboral 
que pusieron un toque diferente. 
Ropas deportivas, chandal, 
equipamientos de fútbol, béisbol 
o rugby le dieron un aire sano a 
la tarde del martes.

Pero no acabarían ahí las 
sorpresas pues el jueves, des
pués de una exhibición de cami
sería realizada el miércoles, las 
mantelerías, cortinas, ropa de ho
gar, toallas, sábanas y edredones 
se convirtieron en holgadas pren
das de fiesta que lucían con esti
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L ina  García, m odelo y 
coreógrafa de los desfiles

rebordé francés, y el otro de nom
bre “A lteza”  en raso natural prin
cesa con bordados de encaje 
rebordé francés y bordados en 
perlas y cristal. Las sobrinas de 
Matías Montero acompañaron a 
las novias y al final, como es de 
rigor, el modisto albaceteño salió 
al escenario para recoger los 
aplausos y muestras de cariño del 
numeroso público allí congrega
do.

Dice Matías Montero que 
“es in teligente aquel que sabe re
nunciar a una moda que no le va”, 
por lo visto en la pasarela de la 
Expo, esta primavera-verano se 
presenta llena de optimismo por
que la moda exhibida sigue una 
línea flexible a cada persona. Es 
el momento ideal para romper con 
todo tabú y buscar una nueva ima
gen que nos vuelva a descubrir y 
que nos muestre otra de las múl
tiples personas que llevamos den
tro. Sacar más partido de uno mis
mo es el reto constante de la 
moda, en Expo-Albacete hubo ten
dencias para todos los gustos.

El punto final lo puso el 
modisto albaceteño Matías 
Montero que desplazó a Albacete 
dos espectaculares modelos pro
fesionales que lucieron sendos 
vestidos de novia, uno de nombre 
“Lo to ”  de gazar natural con ador
nos e incrustaciones de encaje

sía estuvieron presentes. Las Ga
sas, los creps, el algodón y el lino, 
los pantalones ,1a variedad en el 
colorido, prendas vaporosas, ver
des y cremas, amarillos y azules 
marino, lunares y motivos florales 
le dieron un aire primaveral y ve
raniego a la pasarela.
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Archivo Edición Y» {r a favoritos Ayuda

^  O  0  ffl O
Atras Adelanti Detener- Actualizar- Inicio Búsqueda

Es demasiado arries

gado querer definir o abar

car INTERNET. La autopis

ta de la información es, so

bre todo , un fenóm eno  

cambiante, y además de 

proporciones extraordina-

Ditección |http:/Auw.ip0net.es/petlt.shate1ra1e/5hare.html

*  f e  r ia s - Cabe decir que en OC Novedades 32-bit

1995 calculan que había Boletín PS
w tj 20 millones de usuarios y zJ

P e íf t  t - 'W  Shareware I  a  @  1
Home Shareware Buscar Wsi¡

|2j Windows 32-b¡t 

ToplO Shareware 

Jgjj PS Off-line 

OC Novedades 16-bit

Concurso

ahora mismo hay casi 45 

millones de personas ha

bitando este ciberespacio 

en constan te  ebu llic ión . 

Tan solo en España la c i

fra roza el millón de per

sonas conectadas, contan

do con que todas las uni

v e rs id a d e s  e sp a ñ o la s  

ofrecen acceso y correo 

electrónico a sus estudian

tes. De todas maneras, la 

e s ta d ís tica  “ p in ta ” bien 

poco cuando cada día la 

cosa se renueva: más pá

ginas, más usuarios, ma

yor abanico de posibilida

des para quienes disfrutan 

de estos viajes telefónicos 

en módem, y mayor pre

sencia de TODO en la red 

de redes.

■ Luis G. Del Valle
Albacete también, desde 

luego, está en Internet. Ahora mis
mo hasta tenemos un proveedor 
local, en http://www.netvision.es . 
LA VOZ les ofrece este directorio 
actualizado de “s itios”

ihS Inicia |■MI Histo... |GÜ) Peti— _J_, Disco...] c,v? Cucnt.,

¿te hivo Edición y »  ir 3 Pavo titos A j

O  •= >  @ 0 i
A r r a s  A d e l a n t e  D e te n e r A c tu a liza r In

Dilección h ttp :/ /n v w .a r ta k is .e s /'- f p e t e t e /

albacetenses que podemos encontrar 
en la telaraña, la World Wide Web: 

http://www.almansa.com es un 
sitio muy completo, de los que más 
información contiene. Sobre empre
sas, con muchos iinks (enlaces a 
otras páginas), historia de la ciudad, 
monumentos (castillo, palacio de los 
condes de Cirat e Iglesias de la Asun
ción y las Agustinas), cartelera de 
cine (con enlaces, si los hay, a las 
películas en cartel), bares, hoteles, 
colegios, información del Ayunta
miento... Una web (página) muy com
pleta y detallada pero con una pre
sentación y un diseño no tan buenos. 

http://www.info-ab.ucim.es/
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albacete/albacete.html , el “Paseo 
Virtual por Albacete”, diseñado y 
mantenido por la Universidad, nos 
enseña lugares de nuestra ciudad 
(fotos de la Plaza de Toros, del Pa
saje de Lodares, la Catedral, la Fe
ria, el Parque...), dónde comer y 
dormir, platos típicos (con sus co
rrespondientes recetas), la arte
sanía, y algunas rutas turísticas re
comendadas, dentro de la provincia: 
Sierra de Alcaraz, Lagunas de 
Ruldera, Sierra del Segura y Hoz del 
Júcar, cada una con su correspon
diente linka más información.

http://www. info-ab. uclm. es/ 
info-ab.html es el servidor de infor

mación del departamento de Infor
mática en Albacete de la Universi
dad de Castilla-La Mancha, y ofrece 
acceso a la biblioteca, servicio de 
Información para alumnos, y algunos 
Hnks de Interés.

h t t p : / / ww w .  a r r a k i s .  e s /  
~macaton es una curiosa y divertida 
web diseñada por la peña “el pijo”, 
de Nerplo, que además de rutas y 
senderismo presenta una historia de 
su banda de música, un plano de la 
ciudad, su encierro, y una noble ini
ciativa: la de recuperar y catalogar 
nuestro lenguaje localista. Palabras 
de la tierra, como garruchas, 
alcanciles, o concipriar, reunidas

gracias a la colaboración de los 
más viejos del lugar, y que vienen 
divididas en categorías. También 
un listado con todos los pueblos de 
España ordenados por provincias. 
Muy curioso.

h t tp : / /www.  ar rak i s .  es /  
~roblevision/ es una magnífica web 
mantenida por la televisión local 
Roblevlslón, y además de links a 
muchos medios de información y 
buscadores nacionales e interna
cionales, ofrece un listado de webs 
locales, el cyberdiario La Voz Man- 
chega (con algo de Información), 
un enlace con la web del festival 
arte-nativo que se celebra el sába-
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rías posibilidades. Dentro de las di
recciones albaceteñas puede que 
sea la mejor, la más completa. Y en 
ella hemos encontrado un //Mal tor
neo internacional de ajedrez de 
Vlllarrobledo que nos ha llevado a 
una chessweb (página sobre aje
drez) oficial de los norteamericanos, 
donde se decía “269 jugadores se 
dieron cita en Villarrobledo, 
Andalousia...” . Y se quedan tan 
panchos.

h t t p : / / ww w.  a r r ak i s .  es /  
~al iucar nos proporciona un par de 
fotos y una especie de reseña lite
raria de uno de nuestros pueblos 
más bonitos, Alcalá del Júcar. Qui
zá debieran informar más y mejor, 
porque el turismo rural está muy de 
moda últimamente. Se echa de me
nos información sobre hospedaje, 
más fotos... No obstante, ofrecen su 
dirección de e-ma¡l (correo electró
nico) por si se les quiere hacer al
guna consulta.

http://www.albacete.com es 
un sitio mantenido por una empresa 
de la ciudad, y en él encontraremos 
información sobre ellos, a nivel pu
blicitario, y enlaces a Prensa, 
buscadores y páginas generales... 
Se echa de menos algo más de In
formación sobre nuestra ciudad. Se 
ofrecen las categorías (empresas, 
bares, etc.), pero las páginas están 
vacías.

h ttp://usuar¡os. isid. es/users/ 
locastro/vllralca.htm nos habla de la 
Sierra de Alcaraz, y propone dos ti
pos de rutas, en coche o en bicicle
ta (cada una con su correspondien
te plano), detallando las paradas y 
pasando por los pueblos de la sie
rra (Yeste, Riópar, Batán). Pequeña 
pero muy útil.

Como decíamos al principio, 
Internet es muy difícil de catalogar; 
pero podemos considerar este lista- 
docomo básico si lo que buscamos 
son webs sobre Albacete y su pro
vincia. Por supuesto, quedan por ahí 
varias páginas hechas por particu-
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Con sus más de 125.000 habitantes, Albacete es la ciudad más populosa de toda la región 
castellano-manchega. 9 propio nombre de Albacete indica su condicióh mattchega (del árabe 
llanura), que no desmiente su paisaje de amplios horizontes.
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especialmente, sus ¡andinos. Sorprende encontrar tantas cuidadas zonas vendes después de crt 
en tren, demasiados espacios sin árboles.
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lares, de ésas que llamamos perso
nales, que también nos introducen 
en el mundo albaceteño y sus curio
sidades.

Uno de nuestros paisanos 
más presentes en la red de redes es 
Manuel Tobarra, un trabajador que 
dedica su tiempo libre a programar, 
y que ha desarrollado el 
“Cuentapasos”, htto://www.ctv.es/ 
USERS/mtobarra/ ,un programa que 
se dedica a controlar el gasto tele
fónico, y que se está haciendo 
famosísimo en toda España y allen
de los mares. Aficionado a la infor

mática de toda la vida, este ciber- 
albaceteño de 35 años contestó al
gunas preguntas para LA VOZ:

- ¿Qué opinión, en general, le 
merece Internet?

MT: Buena, sin duda. Aunque 
hay mucha gente que todavía no 
sabe nada, porque Internet está, 
como si dijésemos, naciendo. Lo que 
más me llama la atención es la can
tidad de información a la que se tie
ne acceso, desde un ordenador y en 
tu casa. Impresionante. Y la facilidad 
para comunicarse con personas de 
otros países, en segundos, por muy 
poco dinero.
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- ¿Cuánto tiempo ha dedica
do a programar su CuentaPasos?

MT: Lo empecé en marzo del 
96, y desde entonces no he parado 
de trabajar en él, en mi tiempo libre, 
hasta llegar a la versión actual, la 
2.0, que sigo actualizando y mejo
rando cuando puedo. Esto para mí 
es una afición, no me supone un 
verdadero esfuerzo... Pero le he de
dicado muchas horas.

- ¿Qué opina de la seguridad 
en Internet?

MT: A nivel de virus está bas
tante controlado, siempre que se 
tenga un buen antivirus. El proble

ma son las encrlptaclones, porque 
a la hora de comprar a través de la 
red, mandando los números de tar
jeta de crédito, cualquiera que sepa 
un poco de Informática puede ver 
nuestros códigos, con lo que eso 
supone. Y el correo electrónico es 
como una tarjeta postal. Todos pue
den leerlo. Los hackers, además, 
gente que se dedica a meterse en 
ordenadores y sistemas ajenos, pue
den hacer casi de todo. Los alema
nes son los mejores, por lo visto... 
Ahora mismo, es muy problemático.

- ¿Es partidario Vd. de restrin
gir los contenidos a exponer en la 
Red?

MT: Ya existen programas que 
limitan el acceso a determinados si
tios de Internet a los pequeños de la 
casa... Pero si queremos eliminar de 
raiz temas como la pornografía o 
cosas peores, hay que hacerlo en la 
televisión, en los quioscos, y en 
nuestras propias costumbres y mo
dos. No soy partidario de eliminar
los, pero sí de restringir los accesos.

- ¿Qué opina de la piratería 
informática?

MT: Eso está en la moral de

cada uno, en nuestra
educación. Hay gente, 
los crackers, que se 
dedican a romper las 
contraseñas que pone
mos a los programas 
para que se 
deslnstalen al acabar 
el período de prueba. 
Si la gente pudiese co
piar los Mercedes sin 
comprarlos, seguro 
que lo haría. Es Inevi
table.

h t t p : /  /  
w w w . a r r a k i s . e s /  
~fperete/  es una pági
na personal hecha con 
mucha calidad y que 
Incluye una breve his
toria de Albacete, ade

más de un listado de direcciones 
muy interesante y variado: 
buscadores, Prensa, Shareware 
(programas para que la gente “se 
baje” y los Instale en su ordenador), 
de todo un poco. Con un logotipo 
muy albaceteño, desde luego.

hlíM . : / / w w w .  i p o n e t . e s /  
petit.shareware/share.html es una 
estupenda web con una presenta
ción magnífica, y con una recopila
ción de sitios de los que bajarse pro
gramas de prueba y gratuitos, ade
más de enlaces a los sitios más In
teresantes... Una de las páginas 
creadas por albaceteños que más 
visitas recibe, porque es una de las 
mejores sobre Shareware en espa
ñol en la red.

Un mercado éste de Internet 
que en España, de momento, conti
núa creciendo. Cada día hay más 
sitios, y mejores presentaciones y 
utilidades. Por cierto, que somos el 
país con el récord de proveedores 
de Internet, 250. Porque la conexión 
a través de Infovía lo permite, por lo 
barato que resulta. Albacete estará 
cada día más presente en esta enor
me autopista, seguro, y nosotros se 
lo seguiremos contando.:
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A g r i c u l t u r a

Bruselas da el visto bueno al programa de 
recuperación del viñedo, pero mantiene 

paralizado el Lider II
■ José Herv'as

La Comisión Europea 
ha dado el visto bueno al 
Programa de Recupera
ción del Viñedo de Casti
lla La Mancha. Con el mis
mo se pretende recuperar 
una parte de las 100.000 
has de viñedo que se han 
visto afectadas por la se
quía de los años 90.

Con fecha 25 de abril 
la Consejería de Agricul
tura y Medio Ambiente ha 
previsto la publicación en 
el Diario Oficial de CLM la 
orden que regula las ayu
das de este programa.

Entre el 25 de abril y el 30 de 
junio estarán abiertas las ventanillas 
para que los agricultores puedan 
solicitar las ayudas contempladas en 
el programa de recuperación afec
tado por la sequía. El montante glo
bal de las mismas ascenderá, como 
estaba previsto, a 21.000 millones 
de pesetas durante tres años.

La financiación del mismo co
rrerá a cargo de la Unión Europea 
con un 70%, con fondos ya destina
dos a España y que no han sido uti
lizados, el Gobierno regional apor
tará un 17,5% y el Ministerio de Agri
cultura el 12,5% restante.

Para el Consejero de Agricul
tura Mariano Maraver, “además de 
recuperar las 103.000 hectáreas de 
viñedo que fueron arrasadas por la 
sequía, pretendemos aprovechar 
para mejorar y modernizar la produc
ción, así como para sustituir uva

airón por otras variedades de mayor 
calidad”. Con el objetivo de conse
guir las mejoras varietales, las ayu
das están dirigidas fundamental
mente a las cooperativas. A su vez 
las ayudas se concederán de acuer
do con el porcentaje de gasto que 
suponga el arranque y la reposición. 
Así pues no se harán teniendo en 
cuenta las hectáreas afectadas 
como suele ser habitual.Paralización del lider II

El Consejero de Agricultura y 
Medio Ambiente ha constatado en su 
reciente viaje a Bruselas la “parali
zación en la que se encuentra tanto 
en el Ministerio de Agricultura como 
en la Comisión Europea, un progra
ma que en la reglón ha sido muy 
positivo y ha supuesto una Inyección 
económica en zonas deprimidas”.

La paralización se debe a los 
criterios fijados por Bruselas. Tras 
las Inspecciones realizadas en las 
reglones que se benefician de estas

ayudas, la Comisión constató que en 
algunos casos se concedían más de 
una ayuda, algunas de las cuales no 
eran compatibles entre sí. El progra
ma están pendiente de un mayor 
entendimiento entre las autoridades 
con capacidad negociadora como 
son la Comisión y el Ministerio de 
Agricultura en nombre del Gobierno 
Central; son los gobiernos los úni
cos que tienen capacidad de nego
ciación en nombre de los Estados 
miembros.Acuíferos 23 y 24

según la información obtenida 
por el Consejero de Agricultura en 
Bruselas el plan de recuperación de 
humedades está ya en las Instancias 
comunitarias y no cree que haya 
especiales problemas para que se 
conceda la prórroga a este proyecto 
de compensación de rentas de los 
agricultores de los acuíferos 23 y 24. 
Según Mariano Maraver “en la 
agroambiental modélico”.
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Econom ía

La desconfianzaen Europa■ José Herv'as

Entre los datos de la encues
ta que ha venido publicando esta 
semana El País, queda de mani
fiesto que el 59% de los universi
tarios españoles se siente poco o 
nada afectivamente cercano a ia 
Unión Europea.

La pregunta concreta de la 
encuesta, realizada con 4.000 uni
versitarios de 34 Universidades de 
entre 1.526.000 alumnos con que 
cuentan las 58 universidades es
pañolas, es clara, como es clara la 
respuesta.

¿Hasta qué punto te sien
tes identificado, afectivamente 
cercano, a la Unión Europea?

De acuerdo con la encuesta 
el 19% afirma que está muy poco 
o nada identificado y el 40% ase
gura que está poco.

La Comisarla Europea Emma 
Bonlno viene manifestando su pre
ocupación por el grave problema 
de credibilidad que sigue teniendo 
Europa. Lo ha vuelto a decir en un 
seminarlo realizado recientemente 
en Holanda y lo ha dejado por es
crito en su aportación al último de 
los cuadernos del Philip Morris 
Institute. En el mismo, Bonlno lle
ga a decir que “quizás ha llegado 
el momento de pensar que pro
bablemente los ciudadanos sa
ben muy bien lo que quiere la 
Unión Europea, pero sencilla
mente no lo apoyan”

La Comisaria europea res
ponsable de pesca, consumo y 
ayuda humanitaria ha atacado a los 
responsables políticos de la Unión 
Europea por no mimar suficiente
mente a la opinión pública así 
como por seguir manteniendo la 
mayoría de las negociaciones en 
secreto. Para Bonlno está claro 
que hasta que Bruselas no se en
frente con la realidad de que el 
apoyo con el que cuenta Europa es 
muy pobre se corre el riesgo de 
alejarse cada vez más del Interés 
del público que se está haciendo 
cada vez más escéptico frente al 
proyecto europeo.

La percepción del Ministro de 
Asuntos Exteriores, Abel Matutes, 
es diferente. En su contribución a

este mismo cuaderno, el número 12 
del PMI, titulado ”¿De cuanto apoyo 
popular disfruta la UE?”, Matutes 
expone que “se han conseguido se
ñalados progresos, que la idea de 
una Europa unida va ganando pro
gresivamente voluntades y que los 
objetivos radicales son percibidos, 
cada vez más, como vestigios de 
inmovilismos, nostálgicos de un 
pasado obsoleto”.

SI nos atenemos a las percep
ciones tan distintas que tienen los 
políticos de cómo es percibida Euro
pa resultan comprensibles las dificul
tades con que se enfrenta la Unión a 
la hora de jijar sus estrategias de co
municación. Sirva como muestra el 
enfoque enfrentado que tienen Bonlno 
y Matutes a la hora de diagnosticar el 
problema. Si Bonino, como he reco
gido con anterioridad considera que 
la indiferencia no refleja falta de In
formación, sino desacuerdo con la for
ma de actuar de los políticos, Abel 
Matutes asegura que “sólo una mi
noría está en contra de la UE y su

temor u hostilidad se fundamenta 
en la falta de información”.

Cada uno de nosotros puede, 
a su vez, pensar la opinión y el sen
timiento que le merece el proyecto 
europeo y como se está transmitien
do a la opinión pública. En España 
está claro que se ha producido un 
rotundo fracaso en la política de co
municación. Marcelino Oreja, res
ponsable de la política de comuni
cación de la Comisión Europea, ha
ría bien en pararse a reflexionar.

Cuando vaya a reflexionar al 
respecto no se olvide de ver la for
ma de modificar su ausente política 
de comunicación de la prensa regio
nal. Aunque ésta esté situada en 
zonas desfavorecidas y poco pobla
das que llegado el momento no le 
vayan a facilitar muchos votos.

N.B. Quien esté interesado por 
hacerse con cualquiera de los cua
dernos del PMI lo puede pedir direc
tamente a The Philip Morris Institute. 
6, rué des Patriotes, B-1000. Bruse
las. Se puede escribir en español y 
lo envían gratis.
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■Laura DeMaña
“ (...) con los años también se en

tiende el mudo azar el hecho consuma
do las trampas del abrazo el beso un 
beso

las súplicas de hogaño el polvo el 
tiempo

que transcurre y arruga y des
ordena (...) “.

Lo dice tan bien Mario Benedetti.
A madurar se aprende sólo con el tiem
po, fermentándole, atándole historias, 
caras nuevas, rechazos.

Un recorrido que tiene como línea 
de partida la adolescencia. Un desper
tar de carne y sangre, de fascinación.

La adolescencia es una etapa que 
camina coja sin reparar en los pasos que 
va dando. Se mueve compulsiva inten
tando llegar lo más pronto posible a una 
primera señal de madurez, sobre todo 
sexual, que permita aumentar la curiosi
dad y arrancar el pudor.

La adolescencia siempre ha sido 
un tema adorado y recurrente. Una tram
pa que, cuando la experiencia de haber 
vivido no sólo se refleja en los años que 
han pasado, ofrece la posibilidad de aca
parar un trozo de memoria, donde la In
genuidad era una mezcla de temor y des
preocupación.

Nuestro cine está dispuesto a re
cordarnos precisamente parte de estas 
señas de identidad. Y por ello, en dos 
películas que acaban de estrenarse, ha 
recuperado la intimidad de una época de 
calcetines largos y bermudas, de prime
ras lecturas prohibidas, de maestros li
berales, de ideologías que empiezan a 
comprenderse, aunque no tenga por qué 
compartirse con los mayores. En defini

tiva, ha indagado en ese período donde 
los niños y las niñas empiezan a bus
carse, huyendo de la pandilla, sin ver en 
el otro/la otra a un chulo o a una cursi.

Tranvía a la Malvarrosa, de Ja
vier García Sánchez, se presenta como 
un especiero donde se congrega el olor 
del Mediterráneo y el sabor que van de
jando al pasar las estaciones, tanto físi
cas como anímicas, en un Manuel 
Vicent llegado a la pubertad.

Manuel (Liberto Rabal) es tímido, 
católico y puro. Hasta que llega al bulli
cio de Valencia para estudiar Derecho, 
desde ese momento, Manuel pensará y 
sentirá de otra forma, aunque mantenga 
ese punto nostálgico, que le hace visitar 
cada semana el Balneario vacío de la 
Malvarrosa, en busca del recuerdo de 
Marisa. La niña de la que lleva enamo
rado varios veranos.

Tranvía.... juega con los colores, 
las tradiciones y los sonidos que pueblan 
las calles y las playas levantinas que 
golpean el corazón de Manuel.

Algo mucho más concreto sucede 
en la película de Manuel Lombardero, 
En brazos de la mujer madura... Una 
historia que ahonda en la importancia 
que tienen las mujeres en el despertar 
de Andrés (Juan Diego Botto y Miguel 
A. García)

En esta ocasión, la infancia se 
pierde en plena guerra civil, quedándo
se en un internado de curas de Teruel. 
Dando paso al descubrimiento de unas 
mujeres adultas y experimentadas, que 
enseñarán a Andrés a valerse por si mis
mo.

Tanto Tranvía a la Malvarrosa 
como En brazos de la 
mujer madura consti
tuyen los diarios ínti
mos de unos rostros 
que se estrenan. Ma
nuel (Liberto Rabal), 
sobre todo en su voca
ción literaria, como par
te de una rebeldía que 
empieza a querer ma
nifestar. Y Andrés 
(Juan Diego Botto), 
en una ruleta movida

por la pasión, la sensualidad y la belle
za, que le ofrecen las seis mujeres con 
las que descubre el mundo.

Ambas son retratos de Iniciación. 
De hombres y mujeres que Indagan en 
un placer con toques agridulces y frases 
hechas.

Son películas hechas con mimo, 
pero que no terminan de cuajar.

Tranvía a la Malvarrosa no logra 
transmitir el encanto propio de la inex
periencia. Sólo Ariadna Gil y un Juan 
Luis Galiardo al que le está sentando 
muy pero que muy bien la madurez, des
de el punto de vista Interpretativo, con
siguen darle a la película una frescura 
que anhelamos en el resto de la cinta. 
No obstante, es bonito observar como 
dos personajes tan volátiles, en tiempo 
de actuación, son precisamente los 
Incitadores de la ilusión, del desparpa
jo, el deseo y la soledad.

Sensaciones que quedan práctica
mente desatendidas en la película de 
Lombardero, ya que son más importan
tes las presencias femeninas (Faye 
Dunaway, Ingrid Rubio, Carmen Elias, 
Joanna Pacula o Rosana Pastor) que 
los propios papeles que representan.

En brazos de la mujer madura y 
Tranvía a la Malvarrosa han trazado 
dos vías distintas para hablar de la ado
lescencia, pero han caído en los mismo: 
en la elección de dos actores que no 
están a la altura de sus personajes.

Liberto Rabal siente y casi no 
padece el hormigueo típico de esa edad 
que imaginamos que no pudo vivir de un 
modo tan pasivo el excéntrico Manuel 
Vicent.

En cuanto a Juan Diego Botto,
necesita algo más que un hervor. Es In
capaz de llevar las riendas de la histo
ria. No hace para nada creíble su evolu
ción a costa de las mujeres. Ya que ni 
su soltura, ni su gancho con ellas apa
rece por ninguna parte. Por lo tanto, re
comendamos a Juan Diego Botto que 
haga de malo cuanto antes, si no quiere 
acabar interpretando el eterno papel de 
joven blando, incapaz de transmitir al 
menos una vocalización convincente. ■
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La Fundación del AA c t u a l i d a d
■ Javier Palomero

En fecha reciente la 
Fundación del Albacete Ba
lompié fue presentada en 
sociedad en el salón de ac
tos de la Caja Castilla La 
Mancha. El todo Albacete 
futbolístico estuvo presen
te en lo que es el proyecto 
más ambicioso de la entidad 
blanca tras la construcción 
de la Ciudad Deportiva y la 
próxima remodelación del 
Carlos Belmonte. Un vídeo 
introdujo el largo proceso 
de consolidación de la can
tera albaceteña y el criterio 
y espíritu en el que se sos
tendrá la Fundación blanca. 
Tras éste, Agustín Argando- 
ña, Presidente del Albacete 
Balompié; Joaquín Galdá- 
mez, consejero responsable 
del fútbol base; e Iñaki Saez, 
ex entrenador del Albacete 
y actual responsable de la 
Selección española sub-21, 
fueron desmenuzando en 
sus intervenciones los mo
tivos de la creación de esta 
figura jurídica y los criterios 
y objetivos que a través de 
ella se van a ir desarrollan
do.

Desde que el actual Consejo 
de Administración del Albacete Ba
lompié tomara posesión a principios 
de Liga, dos fueron los objetivos que 
se plantearon como básicos: el as
censo del equipo a 1§ división y su 
permanencia en la misma, y la pro
moción y desarrollo del deporte base 
en general y, en particular, el fútbol 
base.

Antes de su transformación 
en Sociedad Anónima Deportiva, el 
Albacete Balompié ya venía efec
tuando un gran esfuerzo en la 
potenciación de su cantera -quizás 
por encima de sus posibilidades eco

nómicas- ante la Imposibilidad de 
incorporación a su plantilla de ficha- 
jes millonarios.

Este largo proceso de crea
ción y consolidación de una cantera 
propia que pueda mantener a la en
tidad en la élite del fútbol español 
sin grandes costes en fichajes, ha 
entrado en su recta final con la cons
trucción de la Ciudad Deportiva, la 
ampliación del Carlos Belmonte y la 
creación de una Fundación a través 
de la cual toda la sociedad 
albaceteña aporte su grano de are
na en el mantenimiento del Albacete 
Balompié como signo identificativo

de una ciudad que, al igual que su 
equipo, pretende llevar la vitola de 
primera.

Para llevar a cabo la idea de 
un club con una gran estructura de 
apoyo al deporte base, es necesa
ria la generación de importantes re
cursos económicos y humanos que 
resultan prácticamente imposibles 
de conseguir por un sociedad mer-

El porqué de una 
Fundación
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Ibacete Balompié....

cantil -como es el caso del Albacete 
Balompié- y que tendrían su base en 
subvenciones de organismos públi
cos, empresas, otras entidades y 
particulares. Dada la imposibilidad 
de poder subvencionar a una S.A.D. 
-con fondos públicos se podría dar 
el caso de que repartiera beneficios- 
es por lo que se crea, al Igual que 
otros clubs de 1s división, la figura 
jurídica de la Fundación que al ser 
una entidad de interés general y sin 
ánimo de lucro, representa el vehí
culo ideal para alcanzar los objeti
vos de una superestructura de de
porte base financiada por todo el

espectro económico y social de una 
ciudad. Además ,s¡ algún día, la es
tructura del accionariado cambiara 
por los mecanismos propios del 
mercantilismo, la Fundación garan
tizaría la práctica del deporte base 
a todos los jóvenes castellano-man- 
chegos y en especial a los 
albaceteños.

Aparte de garantizar y prote
ger el ejercicio del deporte base; 
conseguir que Albacete siga siendo 
la referencia deportiva de nuestra 
región y la obtención de recursos 
económicos y humanos para llevar 
adelante este gran proyecto, la Fun

dación perseguirá la realización de 
actividades deportivas de todo tipo; 
todos los jugadores a través de con
venios pertenecerán a la disciplina 
del Albacete Balompié; elevará los 
niveles educativos, sociales y cultu
rales de la juventud; y establecerá 
convenios de colaboración con todo 
tipo de instituciones, organismos y 
empresas. Se pretende que los úni
cos beneficiarios de este proyecto 
sean, no solo el Albacete Balompié, 
sino todos los jóvenes castellano- 
manchegos.

Estructura: 
beneficios y 

ventajas
El gobierno y representación 

de la Fundación será ejercido por un 
Patronato que estará formado por 
los miembros del Consejo de Admi
nistración que en cada momento se 
encuentren al frente de la S.A.D., así 
como por los representantes de to
das las instituciones públicas que 
han sido receptivas con este proyec
to como son la Junta de Comunida
des, Diputación y Ayuntamiento de 
Albacete.

El destino de sus recursos ha 
de estar presidido por el principio de 
buena administración y transparen
cia. Los presupuestos se financiarán 
con los ingresos, subvenciones y 
donaciones que aporten tanto los 
organismos públicos como empre
sas, instituciones de cualquier índo
le y personas físicas. El promotor 
será el Albacete Balompié, quien 
efectuará una aportación inicial de 
5 millones de pesetas.

Los empresarios y personas 
individuales pueden participar en la 
fundación a través de programas de 
patrocinio y mecenazgo, valor este 
último en alza que funciona entre las 
empresas como si se tratara de un 
fondo de Inversión social de alta ren
tabilidad. Además esta fuente de 
participación derivará en beneficios 
fiscales y de Imagen ligados a una 
labor social. Al participar en activi
dades de interés general, las 
donaciones efectuadas a la Funda
ción tendrán la consideración de
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A c t u a l i d a d

Los jugadores del Albacete Balompié, en el acto de presentación

gasto reducible en la empresa a los 
efectos de la determinación de la 
base Imponible en el Impuesto de 
Sociedades. Las personas físicas 
también podrán deducir de la cuota 
del Impuesto de la renta de las per
sonas físicas el importe de sus 
donaciones.

Tanto a nivel empresarial 
como individual, habrá otra serie de 
ventajas distintas a las fiscales que 
serán establecidas por el Patronato 
de la Fundación dependiendo del 
nivel de aportación y que, entre 
otras, podemos señalar:

.-U tilización de imagen del 
Albacete Balompié en sus produc
tos y  material public itario.

.-Placas personalizadas

.-Acceso a zonas vip, en el 
estadio, una vez se produzca su 
remodelación.

.-Figurar en un panel de ho
nor visib le en el estadio.

.-Localidades de palco.

.-Entradas para partidos del 
prim er equipo y  filiales.

.-E sp a c io s  para  m o n ta r  
stands, dentro del estadio y  c iu 
dad deportiva.

.-Anuncios en el marcador

.-Presencia de su imagen en 
publicaciones y  actos de la Fun
dación

.-D e scu e n to s  en abo n os  
para empleados.

.-Acceso a Bibliotecas de la 
Universidad de Castilla La Man
cha.

.-Obtención de descuentos o 
beneficios económicos en sus re
laciones comerciales con empre
sas con las que existan convenios 
de colaboración, a través de una 
tarjeta electrónica.

.-Ventajas especiales para ju 
bilados y  niños.

.-U tilización de las insta la 
ciones para los partidos entre los 
trabajadores de empresas.

La Fundación se 
mueve

El objetivo general de desarro
llo personal y social de los jóvenes 
deportistas tendrá su principal inci
dencia en los ámbitos educativos y 
en concreto el escolar. De la inquie

tud por la vida académica de los jó
venes jugadores, nace en parte la 
Fundación del Albacete Balompié 
cuyo objetivo, entre otros, es el fo
mento de la realización de activida
des deportivas de todo tipo en 
Albacete para beneficio de los jóve
nes de toda la reglón. Para ello las 
actividades de la Fundación Irán di
rigidas a:

.-La preparación de jóvenes  
deportistas

.-La creación de un departa
mento pedagógico de estímulo al 
háb ito  de es tud io  y  m ejora de l 
autoconcepto.

.-La creación de una Escuela 
de Entrenadores para form ación  
de técnicos.

.-Costeo de estudios, matrí
culas y  pensiones para estudian
tes económicamente necesitados.

.-Creación de becas y  ayu
das.

.-C reación  de una escuela  
itinerante de fú tbo l

.-Realización de program as  
de extensión de fú tbo l en los co
legios.

.-R e a liza c ió n  de to rn e o s , 
maratones y  campus de verano.

.-Intercambio de técnicos con 
países europeos.

.-Cursos técnicos para depor

tistas y  entrenadores.
.-Ins titu ir prem ios o ayudas 

a todo tipo de estudios e investi
gaciones sobre problemas socia
les, económicos, cu lturales y  de
portivos de Castilla La Mancha.

.-Creación de una residencia 
para deportistas.

.-Creación en la Ciudad De
portiva  de un departam ento de 
servic ios médicos.

La Fundación del Albacete 
Balompié ya ha echado a andar y 
puede decirse que con buen pie. Por 
el momento, el pintor albaceteño 
José Antonio Lozano ha donado un 
mural; la empresa Luanvl se ha 
comprometido a equipar a cerca de 
3.000 niños y jóvenes deportistas de 
la reglón; varias entidades de cré
dito se han mostrado receptivas al 
proyecto; el montante de las 
donaciones hasta el momento as
ciende a los 10 millones de pese
tas; el jugador albaceteño Santi ha 
ofrecido su colaboración desintere
sada; un convenio establecido con 
la Universidad de Castilla La Man
cha facilita la Incorporación de de
portistas de élite a los estudios uni
versitarios; se obtendrán ayudas 
comunitarias para el desarrollo de 
programas a nivel deportivo; los ve
teranos del Albacete Balompié ofrecerán 
su colaboración desinteresada. ■
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Re p o r t a j e
■ Miguel Nieto

Todo se rem ite a 

acercarse ai llam ado  

“nene” o boliche. A par

tir de ahí todo un mun

do de formas de vida, de 

clases sociales, de filo

sofía, de aspiraciones. 

Es el juego de las bo
chas que practican en 

Albacete un número in

determinado de ciuda

danos, más que menos, 

y que convierte a los 

barrios de la ciudad en 

una cancha de juego. Su

"H ri"\ f r TT\ t~M

puesta en práctica col

ma la ambición de los 

que lo ejercen y todo al 

módico precio de cero 

pesetas. En uno de los 

deportes más populares 

y a sus seguidores les 

han llamado los “con

quistadores del tiempo 

lib re”. ¡Por algo será! 

Sus practicantes juegan 

con un par de bolas.

Con la llegada del buen tiem
po la ciudad de Albacete se convier
te en una gran cancha de juego. No 
hay barrio que no lo practique ni 
vecino que no lo conozca. Es el jue
go de las bochas que ha ganado 
tantos adeptos que, aunque esté 
clasificado dentro de los deportes

Albacete se ha conve
Bochas: el jueg 

tienen un pa
minoritarios, suma un número de 
seguidores como los que mueven a 
grandes masas. A sus practicantes 
les han llamado los “conquistadores 
del tiempo libre”. Un apelativo con el 
que han sido bautizados porque su 
ejercicio no tiene horas, además, 
como dicen, crea adicción sana.

No se conocen casos de médi
cos que lo hayan recetado para cu
rar el estress, pero lo cierto es que 
es recomendable para aquellos que 
la vida le lleve a lomos del caballo

de las prisas, llamado modernamen
te estress. Los que lo practican en
cuentran en la petanca o bochas un 
bálsamo a sus nervios y a las ansie
dades que la vida moderna les im
pone. Es el caso de Benjamín 
Rodríguez, un veterano de la 
petanca, que dice que le debe la vida 
al juego: “Por una desgracia fami
liar caí en una profunda depresión. 
Era un pozo tan hondo del que 
nunca esperaba salir. Pasaba el 
tiempo y todo iba a peor, hasta que 
tuve que ponerme en mano de los
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ido en una gran cancha

médicos que me diagnosticaron 
depresión. Con la baja laboral en 
la mano y mucho tiempo por de
lante para pensar, me metí en este 
deporte de la mano de un amigo. 
Comencé a cambiar el tiempo de 
sufrimiento por el de evasión, las 
horas las gastaba en la petanca de 
tal forma que me evadía de mi rea
lidad física. A los seis o siete me
ses empecé a ver la salida del tú
nel y no sabía si habían sido los 
medicamentos o la petanca. Lo 
cierto es que me curé y desde en-

lo para los que 
r de... bolas
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Re por t a j  e
■■■■■■

tonces nunca dejé de 
jugar. Le debo mi salud 
a las bochas”.

Es un testimonio 
singular que se comple
menta con otros, no en 
vano entre sus practican
tes hay desempleados, 
p e n s i o n i s t a s ,  
jubilados...amantes, en 
definitiva, del “nene”.

Mientras el 
pulso 

aguante

F? ;P * !

1 !

se pueden ver a jóvenes y mayores. 
Su práctica resulta fácil para los que 
quieran hacerlo porque es un depor
te que se puede jugar en todos los 
lugares, pero también hay canchas 
iluminadas, que permiten ganar ho
ras al día.

Un imán para 
mayor comodidad

Y si alguien busca disculpas 
tales como que no se puede aga
char, los tiempos adelantan que es 
una barbaridad. La última moda 
para los más cómodos es llevar de 
colgante un imán, de tal forma que

con el simple echo de acercarlo a la 
bocha se elimina la “incómoda” fun
ción de “doblar el lomo”, que diría el 
castizo. “Lo curioso -dice Antonio- 
es que esas modernidades las lle
van los jóvenes, que por lo visto 
no les gusta doblar la bisagra”.

Dicho con ese gracejo, los que 
quieran apuntarse al deporte del 
tiempo libre no tienen disculpa. In
cluso para los que aspiren a ser al
guien en el juego, diversos campeo
natos a lo largo del año reúnen a los 
más diestros.

Este juego es, en definitiva, 
para los y las que tienen un par de 
bolas. ■

Juan es un jugador 
anónimo que dice llevar 
en este juego más de cua
renta años. En sus recuer
dos están aquellas 
bochas de madera, de las 
que dice aún guarda un 
juego en su casa. Lo de 
Juan es para nota, pues 
su edad no es obstáculo 
para seguir practicando:
“A mis ochenta y pico 
años no hay día que no 
eche partida. Se ha con
vertido en una necesi
dad casi fisiológica. Co
mer, dormir y jugar a las 
bochas es una rutina 
que tengo que cumplir. 
Seguiré en este deporte 
hasta que el pulso aguante”.

Todos los jugadores que lo 
practican dicen buscar en la petanca 
la evasión, y mantienen que crea 
adicción. “Es como la partida al 
truque o al dominó, se hace cró
nica con el día a día y cuando no 
la echas te falta algo”, señala otro 
jugador.

No es cierto que la petanca sea 
juego de una determinada clase so
cial, como se pueda creer a primera 
vista, si bien la mayoría de sus prac
ticantes están enclavados en la cla
se media. Asimismo no tiene edad. 
En las canchas repartidas por la 
mayoría de los barrios de la ciudad
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M o t o r

■  Agustín Martínez

BMW R 1200 C
las que una C u s to m

Tendremos que esperar 
todavía al otoño para cruzar
nos con la primera moto BMW 
Custom o Cruiser. La R 1200 
Cruiser, a pesar de no estar a 
la venta hasta entonces, ha de
jado de ser sorpresa de la mar
ca. Desde hace casi un año se 
conocía su existencia, sin em
bargo y hasta hoy no se tenía 
acceso a fotos oficiales.

Es la primera vez que la 
marca entra en el mercado 
Custom o Cruiser. Este tipo de 
moto se caracteriza por estar 
diseñada para realizar viajes 
cómodos y segu
ros, sin importar 
los kilóm etros.
Hasta ahora los 
modelos Custom 
de cualquier mar
ca tenían en co
mún la línea e in
cluso la distribu

ción de detalles y 
equipamiento. Con la R 1200 
C, nace una tendencia distin
ta. Determinados detalles de la 
casa BMW así como la ruptu
ra total con los espartanos di
seños que existían hasta hoy, 
hacen que nuestra protagonis
ta sea la ideal para usuarios de 
cierto nivel, tanto económico 
(todavía no se ha determinado 
el precio), como de vida.

La R 1200 C es la única 
Cruiser dotada de motor 
“boxer” (cilindros contrapues
tos). Dispone de cuatro válvu
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las por cada cilindro, tiene ges
tión electrónica para la inyec
ción indirecta y encendido 
digital. Su motor desarrolla 
una potencia de 61 caballos. 
En el aspecto de cuidado 
medioambiental, incluye un 
catalizador de tres vías, único 
en motos de serie. El nuevo 
modelo conserva el cambio de 
5 velocidades y suspensión 
paralever en la parte trasera, 
sistema que trae de la R1200.

La comodidad es indis
cutible y siguiendo la filoso
fía de una Gran Ruta cuida de

talles como el mu
llido del sillín o su 
altura.

E s p e ra re 
mos mientras lle
ga el otoño. Por 
ahora aquí está la 
muestra fotográfi
ca.
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M o t o r

.b a l e n o «Aspecto del Baleno en sus 
dos versiones, 3 y  4 puertas. 
Su linea se adapta al uso 
que potencialmente se le 
pueda dar, deportivo o no.»

Lo que hace tan solo 
unos años podía denominarse 
como coche de alta gama, hoy 
se presenta como vehículo 
para la clase media. Este es sin 
duda el segmento mas nume
roso en la lista de potenciales 
compradores. Es por esto que 
cuando una empresa se decide 
a realizar un diseño nuevo, tie
ne muy en cuenta a esa canti
dad de futuros usuarios para, 
sin sobrepasar el presupuesto, 
ofrecer un modelo completo en 
equipamiento y a la vez rico 
en detalles extemos y de línea. 
El Baleno se fabrica en dos 
versiones: 3 y 4 puertas. Mien
tras el tres ofrece una imagen 
joven y dinámica, el cuatro da 
una imagen mas clásica y ele
gante. De este coche destaca 
de modo importante la gran 
superficie acristalada, permite 
una visión fácil y sin estorbos. 
En su interior observamos un 
salpicadero orientado para un

B A L E X

fácil acceso a todos los man
dos. Entre los detalles que in
cluye se encuentra el diseño 
especial de sus llantas para una 
mejor refrigeración de los fre
nos, la dirección asistida, 
elevalunas y retrovisores eléc-

0 / S

d e  S U Z U K I
tricos y cierre centralizado. En 
seguridad destacan barras de 
protección lateral y doble 
airbag. D ispone de dos 
motorizaciones, 1.600 c.c 16V 
con 99 CV y 1.800 en versión 
GTX.

¿ t< p e i* c  o  ¡j 4  2  X En este año 97, Citroen 
se emplea a fondo en las fór
mulas de promoción en circui
tos. Al igual que en la tempo
rada anterior, los pilotos que 
quisieron participar en la 
Supercopa ZX 16V debían 
contar con experiencia en al
guna modalidad de deporte del 
motor. Esta competición de
portiva consta de siete prue
bas; de ellas, todas menos una, 
suman puntos para la clasifi

cación final. En la presente 
edición de esta copa, las pri
mas de salida y el volumen de 
premios por carrera, suponen 
ciento veinte mil y cuatro mi
llones de pesetas, respectiva
mente. Los premios finales 
ascienden a un total de 12,5 
millones de pesetas, corres
pondiendo al primer clasifica
do 5 millones de pesetas. A 
Albacete llegará el día 1 de 
Junio.
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D e izquierda a derecha y de arriba a abajo: 
R afa, L arios, C ris, Santi, M artínez,
R iopar, Javier, G oyo, Jesú s,G abriel,K ent, 
B runo,
Ju lián , Juan  C arlos, M áq uin a , H ervi, 
R icardo.
Q uique, N oguero, M igu el, A ntonio , El Sardi, 
Juan C arlos, G uille, A lm iro, K iko, Tito, 
D esi.

E l club R ugby A ncoralba  A lbacete  
dispu tan do un encuentro

Tom ándose unas cervezas con el 
rival en el tercer tiem po.

E n plena acción  en el cam po de tierra  
del CEI.

l l

■  Javier Palomero
Al revés que el fútbol, 

que es un deporte de ca
balleros jugado por villa
nos, el rugby se juega pa
sando la pelota siempre 
para atrás mientras se 
avanza corriendo hacia 
adelante con la consigna 
de evitar al contrario cu
yas únicas intenciones 
son hacerte un placage y 
arrebatarte el balón para 
que no llegues a su línea 
de ensayo y marques.

El Club de Rugby 
AncoralbaAlbacete, es la 
última generación de es
forzados competidores 
que recogieron el testigo 
del pionero Club de Rug
by Albacete fundado hace 
ahora veinte y cuya trave
sía, a lo largo de su histo
ria, ha estado llena de 
duro sacrificio y mucha 
afición para poder subsis
tir. Ahora, solo reclaman 
un campo de hierba que ya 
son muchos años deján
dose el espinazo en el yer
to y crudo campo de tie
rra del CEI. El Ayunta
miento les ha prometido 
que tendrán su añorado 
campo en las futuras pis
tas polideportivas del 
campus universitario.

Un deporte de villanos
■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ • ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ I ! '

A diferencia de otros clubs de 
rugby, básicamente universitarios, el 
Club de Rugby Ancoralba-Albacete 
está formado por gentes de diversa 
condición social: abogados, carnice
ros, empresarios, un peluquero, un 
corredor de seguros, un mecánico, 
camareros, universitarios o gradua
dos sociales. Sin embargo, a pesar 
de estas diferencias, todos se baten 
por igual el cobre en el terreno de 
juego y hacen del equipo un núcleo 
donde reina la amistad y el compa
ñerismo.

Hace veinte años nacía, por 
iniciativa de Angel Cuenca, el Club 
de Rugby Albacete que doce años 
más tarde desaparecería y volvería 
a reaparecer, a los dos años, gra
cias al impulso de Samuel Fuentes 
y de otros compañeros del antiguo 
equipo. Aquellos eran malos tiempos 
porque como nos recuerda Samuel 
, “solo podíamos formar un equi
po de 10 y a veces de 11 jugado
res, frente a rivales que venían

con sus 15 jugadores reglamen
tarios”. Fueron lo años que tuvie
ron que soportar alguna que otra 
paliza.

“La universidad no 
quiere implicarse en 

apoyar el rugby”
Desde hace seis años empe

zaron a involucrarse en el equipo 
otras personas que no eran univer
sitarios. Partieron de cero en terce
ra regional y, poco a poco, fue 
incrementándose el volumen de gen
te que entró a formar parte del club.

Hoy en día, tras estructurarlo 
internamente con una junta directi
va, tienen un equipo sénior masculi
no, otro femenino y dos equipos uni
versitarios (masculino y femenino); 
nadie cobra y las 130 personas que 
lo conforman pagan una cuota men-
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aquí a tres años, es ascender a pri
mera división nacional, sin embargo 
su necesidad más inmediata es po
der jugar en un campo de hierba, 
“nuestra labor de captación de 
futuros jugadores choca con el 
hecho de que los padres no quie
ren que sus hijos jueguen en un 
campo de tierra. Además, los equi
pos de un mayor nivel nacional a 
los que les pedimos vengan a ju
gar amistosos, declinan el ofreci
miento debido a que no quieren 
jugar en campos de tierra, y yo, la 
verdad, lo comprendo. Por estas 
razones, necesitamos un campo 
de hierba como el agua si quere
mos seguir creciendo”. De mo
mento, el Ayuntamiento ha sido re
ceptivo a su demanda y en un futuro 
tienen el compromiso de la institu
ción de cederles el campo de hierba 
que se construirá en las pistas 
polideportivas al lado del campus 
universitario.

Aunque ellos dicen que son 
personas normales, lo cierto es que 
están hechos de una madera espe
cial. Fuerza, astucia, inteligencia, 
disciplina y carencia de egocentris
mo son algunas de las cualidades 
que adornan a estos deportistas que 
aún juegan con la vitola del 
amateurismo. Todos consideran que 
el equipo es una segunda familia. La 
amistad y la camaradería reinan por 
encima de todo, y la nobleza en la 
disputa de los partidos tiene su re
flejo en lo que ellos llaman “el tercer 
tiempo", en el que, una vez finaliza
do el partido, el equipo local invita 
siempre a cerveza a su rival en un 
acto de confraternización por el es
fuerzo realizado por ambos.

Frente a los 160 millones de 
presupuesto que tiene el Ciencias de 
Sevilla -equipo con el mayor presu
puesto de la división de honor-, el 
Club de Rugby Ancoralba-Albacete 
aspira a contar con un presupuesto 
de entre 5 y 10 millones para poder 
mantenerse en un futuro en la pri
mera nacional. De momento quieren 
crecer sin prisas, pero sin pausas y 
que, de alguna de las formas, se les 
reconozca el gran esfuerzo que han 
llevado estos últimos años para 
mantener un equipo en Albacete de 
un deporte tan minoritario y roblizo 
como es el rugby.
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, jugado por caballeros
sual de 1.000 pts., lo que unido a la 
esponsorización de la correduría de 
seguros Ancoralba, hace que se 
mantenga el equipo en Primera Di
visión Regional con un presupuesto 
ligeramente superior a los 3 millo
nes de pesetas.

“Desvincularnos de la uni
versidad desde hace tres años ha 
sido bueno para nosotros porque 
la universidad del campus de 
Albacete en cuanto al rugby, y me 
atrevería a decir de muchos otros 
deportes, no quiere implicarse en 
ningún sentido”, nos comenta

Samuel Fuentes que parece decep
cionado con la política universitaria 
hacia el deporte en general y el rug
by en particular; este último por su 
condición de amateur y el especial 
espíritu universitario que siempre lo 
ha identificado.

Este año quedaron terceros 
en la liga de primera 
división regional, por 
debajo de Elche y 
Villajoyosa. Pertene
cen a la Federación 
Valenciana porque 
en Castilla La Man
cha, debido a las lar
gas distancias, no 
existe federación de 
rugby. Su objetivo ,de

“Necesitamos un 
campo de hierba 
como el agua”
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LA BOLERA
Pasaje Villacerrada, s/n  

ALBACETE 
LA LEY SECA 

Concepción, 15 
ALBACETE

CERVECERIA EL CLAN MALTES 
Concepción, 28  

ALBACETE
CAFETERIA LEO PARK 
Alcalde Conangla, 4  

ALBACETE
CAFETERIA LOS CORZOS 

Menéndez Pidal, 47  
ALBACETE 

LA FUNDACION 
Carnicerias, 9  

ALBACETE
CAFE BAR LOS MORA 

Hnos. Falcó, 22  
ALBACETE 

BAR LIMONERO 
Hnos. Falcó, 35  

ALBACETE 
CAFE ATENEO 

Feria, 10 
ALBACETE 

CAFE BAR DEPORTE 
C / Franklin Albricias, 13 
Junto al campo de fútbol 

ALBACETE 
BAR LALES 

Crta. de la Ossa, 4  
VILLARROBLEDO 
CERVECERIA O.K.

M adres,8 
VILLARROBLEDO 

BAR TERRERO 
C/Corredero

VILLARROBLEDO 
BAR STOP 

C / Estación, 40  
VILLARROBLEDO 

PUB W OODY  
Madres, 12 

VILLARROBLEDO 
CAFETERIA AVENIDA 

Paseo de la Estación, 9  
LA RODA

BAR-RESTAURANTE LA ALACENA 
Laurel,5 frente a Urgencias Hospital 

ALBACETE
BAR-RESTAURANTE RINCON 

MADRILEÑO 
Batalla del Salado, 2 

Tfno: 50  65 21 
ALBACETE

PARADOR DE LA MANCHA  
Crta.Nacional 3 0 1 -km  251 

ALBACETE 
DON GIL 
Baños, 9  
Albacete

BAR-RESTAURANTE EL TORMO 
Travesía de las Vistillas, 13 

MADRID
BAR-RESTAURANTE NUESTRO BAR 

Alcalde Conangla, 102  
ALBACETE

BAR-RESTAURANTE LOS PICOS DE 
EUROPA

Feo. Javier de M oya, 46  
ALBACETE 

MESON PINCELIN 
Glorias, 10 
ALMANSA

BAR-RESTAURANTE CASA PACO 
La Roda, 26

ALBACETE
HORNO DE LA CRUZ 

De la Cruz, 7 
ALBACETE

BAR-RESTAURANTE LA GALATEA
Juan Sebastian Elcano, 54  

ALBACETE
MARISQUERIA LA ESCOLLERA 

Batalla del Salado, 4  
ALBACETE 

CERVECERIA PRYCA 
Centro Comercial Los LLanos 

ALBACETE 
HOTEL FLORIDA 

Ibañez Ibero, 12 ( Junto a la 
plaza de toros) 

ALBACETE
Hostal-Restaurante RAMBLA 

ALCALA DEL JUCAR (Albacete) 
CAFE-RESTAURANTE LA MEZQUITA 

Feria, 109-111  
ALBACETE

CAFE-BAR MERENDERO EL 
BELLOTO

Crta.de las Peñas k m .l 
ALBACETE

CAFE-BAR BEN-CAR 
Tejares, 46  
ALBACETE

CAFE-RESTAURANTE RIOJA 
Centro comercial Albacenter 

ALBACETE 
PUB OXFORD

Teodoro Camino, 10 pasaje 
ALBACETE 

CAFE DE PARIS II 
Paseo de la Cuba, 25  

Albacete

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #27, 20/4/1997, Error en la numeración.



Di
se

ño
: P

ab
lo 

Ga
lla

rd
o (

96
7) 

24
 55

 80
 - 5

2 1
0 5

4

Centro de Estética Isabel Peña
Prepárate  p a ra  el ve ra n o , ra yo s  U V A  sólo 5 .0 0 0  Ptas. 

R osario, ó  - Edificio Toscana se gu n d a  p lan ta , 

pue rta  12 T lf. 9 6 7 - 5 2  3 6  4 5

Instituto de Belleza Mila
Rayos U V A , s a u n a , m a qu illa jes, m anicuras 

pedicuros, dietética correctiva , ceras frias, calientes, 

eléctrica.

Reserva tu h o ra  en el 21 6 2  7 0  

Pasaje Lodares, 3  - 2° I.

Perfumería Madel
Tu belleza  m ás com pleta 

C oncep ción , 12 Tlf. (9 6 7 ) 21 10 31 

Juan Peluquero^
Tu asesor de  im a ge n  «M U J E R » .

San Ju liá n , 1 -  Tlf. 21 6 6  7 9  - 2 4  2 4  5 7

Academia Europa
p e lu qu ería  y  estética -  Dto. estudiantes 5 0 %  

M a ría  M a rín , 15 -  Rosario, 1 05  - Tlf. 2 3  6 6  6 7

Perfumerías Cande
D espierta con u na  piel de  aspecto m ás ¡oven 

Rosario, 1 -  T lf .(9 6 7 ) 2 4  2 9  6 9  

P za . G a b rie l de  Lodares,4  Tel. 2 2  7 5  5 2

Salón Pepi
U ña s de  p orce la na  y  fibra  d e  v id rio , ra yo s U V A , 

depilación  eléctrica 

Teruel, 3 7  - Tlf. 5 2  4 3  8 6

Cesar Lozano peluqueros
M echas a peine-estilistas del cabello  

Tel. 5 0  5 3  9 3

C e ntro  C om e rcia l Los Llanos. A v d a . l 9 de  M a y o - 

A i bacete

RELI peluqueros
Peluquería  d e  caballeros 

Periodista C a m p o  A g u ila r, 1 3 - A lbacete  

Tel. 2 3  0 6  3 2

Salón de belleza Cristo
R ealza tu im a ge n  esta p rim a ve ra  

C risto ,2 4  - A lbacete

Centro de Belleza Mabell
Peluquería  unisex 

H e rm a n o s Falcó, 2 9  

Tel. 2 4  3 8  1 8 - A lba ce te
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Ingredien tes. 500 g  de 
arroz. 200 g. de gam bas. 
500 g. de sepia. 1 kg. de mejillo n es . 1 po llo . 1/2 c ig a 
las. 12 sa lch ich as. 4 fondos de alcachofa. 4 cebo
llas. 6 tom ates. 250 g. de 
gu isan tes. 3 p im ien tos ro

jo s . h ie rb a s a ro m á tica s , 
a za frá n , a ce ite  de o liva , 
sa l y p im ien ta .

P reparación .
I o- A b r ir  los m e jillo 

nes a l vapor y reservar el 
ju g o  desprendido . En una 
p a e lla  fre ír  las gam bas y

las c ig a la s en a ce ite  h a s
ta  que tom en co lor y r e ti
ra r la s.

2 o- En el m ism o a ce i
te, fre ír  el p o llo  cortado en 
octavos y la s  sa lch ich a s  
h a sta  que estén  doradas, 
re tira r la s  tam bién . Incor
p o ra r  a la  p a e lla , la  sep ia  
co rta d a  a  trozos y sa ltear, 
a fuego suave, h a sta  que 
esté tiern a .

3 o- A ñ a d ir  la  ce
b o lla , fin a m en te  p i 
cada  y so fre ir ía  unos 
m inutos. A gregar los 
to m a tes , s in  p ie l  ni s e m i l la s  y c o c e r lo  
todo ju n to  du ran te 10 
m inutos. S azon ar con 
sa l y p im ien ta .

4 o- Verter las ver
d u r a s  c o r ta d a s  en  
tr o z o s , r e h o g a r la s  
unos m inutos e in cor
p o ra r  e l a rroz. M ez
c la r  b ien  y a ñ a d ir  
agu a  h irvien do  (una  
vez y m ed ia  e l vo lu 
m en d e l a rro z )  y e l 
a g u a  de co cció n  de  
los m ejillones. R ec ti
f i c a r  e l  s a z o n a d o .  
A gregar el a za frá n  y 
las h ierbas a ro m á ticas.

5 o- Colocar sobre 
el arroz los m ejillones, las 
gam bas, las c ig a la s  y la  carne y d e ja r  cocer, a fu e
go fuerte, du ran te  10 m i
n u tos y a fuego su ave  5 
m in u tos ta p a d o  y se rv ir  
inm edia tam en te . D ecorar  
con tira s  de p im ien to  rojo

tronomía
’aella mixta

Menú ofrecido por 
Restaurante Barco Angel

B
RESTAURANTE

curco

Amplios salones para celebrar todo 
tipo de acontecimientos:

Bautizos, comuniones, bodas y 
comidas de empresa.

Pida presupuesto en el Tel. (967) 21 49 74 - C/ Casas Ibañez, 37 - (Ctra. Mahora) - ALBACETE
LA VOZ DE ALBACETE/58
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El ajo previene 
multitud de males.

Es hipotensor, provoca un des
censo de la tensión arterial, va muy 
bien para los que padecen del cora
zón, es un gran amigo del sistema 
circulatorio. Disminuye el nivel de 
colesterol en la sangre. Se ha podi
do comprobar que en las horas si
guientes a un desayuno a base de 
tostadas con mantequilla, el 
colesterol se eleva en un 20%; pero 
si se frota el pan con abundante ajo, 
aun tomando mantequilla, no se pro
duce tal aumento. El ajo es también 
hlpoglucemlante, puesto que norma
liza el nivel de glucosa en la 
sangre.También es antibiótico, anti
séptico, expectorante y 
antlasmático.Es un buen estimulan
te de las defensas.Vermífugo poten

Noticias de salud

Esteban Estalayo

te (para expulsar los parásitos 
Intestinales).Ayuda a deslntoxicar el 
organismo. Anticallicida. Preventivo 
de los tumores malignos, etc...

Las setas.
En Europa se han clasificado 

unas 2.500 especies de setas. En 
1.984 se encontró en la provincia de 
Madrid, una seta de chopo que pe
saba nada menos que 21 kilos. La 
penicilina se extrae del Peniclllum 
notatum, un hongo. El valor nutriti
vo de las setas no es muy elevado, 
pero sí digno de tenerse en cuenta. 
Su aporte calórico es bajo, siempre 
y cuando no se cocinen con aceite; 
no pasando de las 45 calorías por 
100 gramos. Son pues muy útiles en 
las dietas para adelgazar y contra la 
anemia. Las setas son estimulantes 
de la actividad cerebral y nerviosa 
en general. Sin embargo se hallan 
contraindicadas en personas con 
exceso de ácido úrico. Su elevado 
contenido en cadmio y mercurio, que 
son perjudiciales para la salud, des
aconseja el consumo de cantidades 
que superen los 200 gramos, y para 
los niños debe ser aún menor.

Hemorragia nasal.
LLamada también epistaxis. 

Basta con apretar el tabique nasal 
de la nariz contra el ala correspon
diente al orificio nasal que sangra, 
para que la hemorragia cese de In
mediato. Una bolita de algodón em
papada en agua oxigenada, e intro
ducida en la fosa nasal, consigue

cortar la hemorragia la mayoría de 
las veces. La colocación de un paño 
frío sobre la nuca puede dar muy 
buenos resultados en algunos ca
sos. SI la hemorragia no cesa se 
coloca a la persona acostada con la 
cabeza hacia atrás.

Aditivos
alimentarios.
Han sido definidos por exper

tos de la nutrición como «sustancias 
no nutritivas añadidas intencionada
mente a los alimentos, normalmen
te en pequeñas cantidades, para 
mejorar su apariencia, sabor, consis
tencia o sus propiedades de conser
vación». Hoy en día, ante su nota
ble aumento, es necesario que el 
consumidor esté debidamente Infor
mado. Podemos observar cuatro 
grandes grupos, tal como han esta
blecido la OMS y la FAO. Son los 
siguientes: COLORANTES, están 
destinados a mejorar el aspecto de 
los alimentos.

En la nomenclatura de la CEE 
están comprendidos entre los núme
ros E-100 al E199. CONSERVANTES 
prolongan la conservación de los ali
mentos. La CEE los designa del E - 
200 al E-299. ANTIOXIDANTES, evi
tan la oxidación de los alimentos.

Están comprendidos entre el E- 
300 y el E-399. EMULSIONANTES, 
ESTABILIZANTES, ESPESANTES, 
GELIFICANTES tienden a mejorar el 
aspecto, la consistencia, el sabor, o 
cualquier otra cualidad de los alimen
tos. Registrados con la numeración 
E-400 a E-499.

La obra más completa con los más 
avanzados conocimientos científicos que 

orienta a la familia y protege tu salud
N u tric ión , P la n ta s  M edicinales, O rien tación  Fam iliar, 

T ratam ien tos N atu ra les.
Interesados en conocerla, solicitad información a: Asociación de Educación

y Salud de Albacete
Apartado de Correos 441 o al Teléfono: 509609
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guró el pasado 15 de abril en el Cen
tro comercial Albacenter y que per
manecerá abierta al público hasta 
el 27 de este mes.

La sandalia es la pieza clave 
del calzado desde el Paleolítico has
ta nuestros días.

Los zapatos que componen 
esta colección están elaborados por 
el artesano zapatero D. Manuel Rei
na, quien los ha reproducido utilizan
do los mismos materiales con los 
que fueron fabricados en su época.

Como nota curiosa, podrán ver 
los zapatos más grandes del mun
do, calzando la talla 209 y midien
do 1,60 metros y también el par de 
zapatos más pequeño. Ambos tama
ños son, Igualmente, obra de D, 
Manuel Reina y están inscritos en 
le libro Guiness de los Records.

Excursión en la provincia.
Desde el 22 de abril y hasta 

el 30 del mismo, el Centro excur
sionista de Albacete expone en el 
Museo Municipal (Antiguo Ayunta
miento) una muestra fotográfica 
compuesta por castillos, torres y 
atalayas de la provincia de 
Albacete, también por paisajes de 
la sierra y actividades del centro 
excursionista.

En la muestra se exponen, de 
Igual forma, documentos gráficos 
como cartelería, folletos, publici
dad. .; una selección de artículos de

Tendremos el honor 
de recibir a este gran maes
tro del cine el próximo miér
coles 30 de abril. Vendrá 
como invitado a nuestra ca
pital para ofrecer una con
ferencia que lleva por títu
lo: “El cine, mi pasión a 
extinguir”.

La cita será en el Sa
lón de Actos de la Exma. 
Diputación de Albacete a 
las 20,00 horas con entra
da libre.

Luis García Berlanga
ingresó en el Instituto de in
vestigaciones y experien
cias cinematográficas de 
Madrid, donde se graduó 
como director. Tras una 
serie de films caracteriza

dos por la misoginia, las ob
sesiones sexuales y un cier
to desaliño estilístico, em
prendió la trilogía, de desigual fac
tura, enmarcada en los primeros 
años de la España democrática. (La 
escopeta nacional, 1978; Patrimo
nio nacional, 1982 y Nacional III, 
1983).

Exposiciones
Historia del calzado: 

Los zapatos más 
grandes y más 

pequeños del mundo.
La Ha del calzado queda reco

gida en una exposición que se inau-

Consejería de 
Educación y 
Cultura

Cultural
Albacete

Luis García Berlanga
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Música
Radio Tarifa va paseando su 

ritmo y buena música por ia provin
cia de Albacete. El pasado viernes 
18 actuó en la capital y el sábado 
26 lo hará a las 20,30 horas en el 
Auditorio Municipal de Casas 
Ibáñez.

Radio Tarifa crea una música 
que para unos es folk actualizado, 
para otros música étnica, pero que 
en definitiva, son composiciones de 
una belleza singular para cuya divul
gación el cauce de las nuevas mú
sicas puede ser Idóneo. Sin duda, 
“tararearemos” sus canciones.

Teatro
Don Juan Tenorio
(...No es verdad ángel de amor 

que en esta apartada orilla más pura 
la luna brilla y se respira mejor...)

Es un fragmento que todos re
cordamos y que en algún momento 
nos evoca al D. Juan o Dña Inés que 
llevamos dentro.

La obra D. Juan Tenorio se 
podrá ver el sábado 27 en 
Higueruela.
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5 9 - 
Se envia
rán en un 
sobre ce- 
r r a d o , 
portando 
en su in
terior la 

dirección completa del autor. Por 
fuera el título del trabajo y el lema 
con el que va firmado.

69- El plazo de adminisión fi
naliza el 31 de mayo, debiéndose 
dirigir a la siguiente dirección: Pro
pietarios del Molino de la Bella 
Quiteria; C/ Mayor,8 ; Muñera 
(Albacete).

7fi- Se otorgarán 3 premios
por cada modalidad y serán sendas 
piezas de cerámica creadas por el 
artista conquense Adrián Navarro 
Calero.

prensa, publi
caciones y 
por último 
materiales y 
equipo.

Recuer
den que po
demos dar
nos un paseo ecológico en el Mu
seo Municipal hasta el próximo 
miércoles 30.

Concursos
XXII Concurso litera
rio del Molino de vien

to de “La bella 
Quiteria”.

Recordando aquello de “...En 
un lugar de la Mancha...” los pro
pietarios del Molino de Viento “La

Bella Quiteria” convocan el XXII con
curso literario con arreglo a estas 
bases:

19- Todas las personas optan 
a él si los trabajos son en castella
no.

29- El tema será libre en 2
modalidades: prosa y verso, inédi
tos.

39- Los poemas tendrán máxi
mo 70 versos, con rima a gusto del 
autor. Las narraciones con extensión 
máxima entre 2 y 3 folios.

49- Los trabajos se presenta
rán por cuadruplicado, mecano
grafiados a dos espacios, por una 
sola cara y firmados con un tema.

Premio de Poesía 
“Ateneo Albacetense”.

19- Optan todos los poetas que 
lo deseen con un trabajo inédito en 
lengua castellana. Mínimo 300 ver
sos y máximo 500.

29- Los originales se presen
tarán por cuadruplicado, mecano
grafiados a doble espacio, sin firma 
y bajo lema.

39- Los trabajos se enviarán a 
“Ateneo Albacetense” en C/ Fe
ria,10; 02005 Albacete

49- El plazo de admisión fi
naliza el 15 de septiembre.

59- El premio será de 500.000 
pesetas y puede declararse desier
to.

Música
Paco Blans: 

un cantautor de 
Albacete

Paco Blans está intentando 
hacerse un hueco en el temible mer
cado discográfico. Es compositor y 
cantante nacido en Albacete y des
de hace unos cuatro años se dedica 
por completo al mundo de la can
ción, si bien, tiempo atrás cantaba

temas de personajes famosos como 
José Luis Perales o Pablo Abraira
entre otros.

Paco Blans ha decidido com
poner y cantar sus propias cancio
nes. Así lo demostró en la inaugura
ción de Expo-Albacete’97, ofre
ciendo al público su álbum titulado 
“Siento”, en el que hay que desta
car la canción que da título al mis
mo y otro tema “Gracias” con el que 
agradece a la O.N.C.E. el trabajo 
que están realizando.

No olvidemos que el pasado 
viernes 18 también actuó en el Re
cinto Ferial de la expo, lo que no 
estaba previsto, pero que, al igual 
que ocurre con todo lo bueno, de lo 
que gusta se repite. ¡Mucha suerte 
Paco!.

Alfonso Santamaría 
presenta La Villa de 
Albacete en la edad 

moderna
Conmemoran

do el Día del Libro, el 
pasado 23 de abril, 
Alfonso Santamaría 
ha resumido sus 
investigaciones en 
un libro titulado 
«La Villa de 
Albacete en la 
Edad Moder
na», editado 
por el equipo 
de «La Siesta
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E ntrev is ta
■  A n ton io  Magan

La Universidada recibió a Fer
nando Savater, para hablar de 
nacinalismos y éste arrolló con un 
paraninfo a rebosar. Cuando más de 
mil personas van a la charla de un 
profesor de Filosofía y escritor y lo 
cosen a preguntas, es que algo está 
cambiando. La Universidad parecía 
un verdadero foro para debatir 
ideas. Hasta se paseó por el esce
nario una pancarta en la que se rei
vindicaba el agua del Júcar, a la que 
los políticos tuvieron que poner 
cara de poker.

Es la demostración de que la 
gente está al margen de las batallas 
políticas y quiere ver a las grandes fi
guras, por lo que pueden enseñarles. 
Un éxito tanto de la Universidad, como 
del Cultural Albacete.

Pregunta: En su último libro, «El 
valor de Educar», hace hincapié en 
que la educación debe ser democráti
ca. Nos dicen que la democracia se 
ha consolidado en nuestro país. Sin 
embargo, a diario seguimos luchando 
por las libertades, en contra de la tor
tura, de la violencia etc...¿Debe ser 
una tarea diaria de la educación?

Respuesta: La democracia se 
puede consolidar todo lo que quie
ra , pero cada generación es nueva. 
Esos valores forman parte de la 
educación. Los niños no nacen y 
desde la cuna saben lo que hay que 
pensar de la pena de muerte, de la 
tortura, de la violencia o de la ex
plotación. La educación tiene que 
reinventar la educación en cada uno 
de los niños que se incorporan a la 
vida social. Lo que no podemos 
querer es que los niños sean demó
cratas por naturaleza.

P: Usted asistió al entierro del 
militante del PP asesinado por ETA en 
San Sebastián, Gregorio Ordóñez. Fue 
recriminado por ello. En uno de sus 
escritos se recoge una cita «se puede 
ser enemigo en lo ¡delógico pero nun
ca enemigos civiles». ¿Qué les dice a 
los que le censuraron su actitud?

R: Por desgracia, la lucha po
lítica es muy partidista, se trataba 
de una cosa lógica, era conciuda
dano mío. Era lógico apoyarlo. La 
única relación que había tenido con 
Ordóñez era polémica, debates en 
prensa, etc... Pero un asunto es un 
debate y otro que maten al 
adeversario. La democracia es la 
renuncia al exterminio de los adver

sarios. Deseo y quiero que haya per
sonas que opinen de forma distinta 
a como opino yo. Me gusta que mi 
cordura se apoye en opiniones dife
rentes.

P: Guardo recortes de prensa 
de 1984 en los que usted ya denun
ciaba las actuaciones del GAL. Sin 
embargo, fue atacado duramente por 
los que ahora adquieren la misma ac
titud. ¿Como ve este cambio de opi
nión tan milagroso?

R: Pues ya ves como son las 
cosas...Incluso antes de 1984 ya 
hice declaraciones en contra del te
rrorismo de Estado, con aquellos 
Batallones Vasco Españoles que 
fueron el precedente del GAL. No era 
corriente entonces criticar estas 
actitudes. En este país la gente tie
ne una memoria muy corta y el últi
mo que grita y que grita más, pare
ce que es el que ha estado diciendo 
o dejando de decir una serie de co
sas toda la vida. A veces, el que gri
ta más sobre el Gal, es uno de los 
que ayudaron a crear el problema 
que luego está denunciando con 
tanto entusiasmo.

P: Pregunta de cajón. ¿Debe re
solverse hasta el final el juicio del Gal?

R: El juicio sobre el GAL tiene 
que aclararse en todos sus aspec
tos. De esos crímenes, los haya or
ganizado quien los haya organiza
do, y sin prejuzgar ni una cosa ni 
otra, es evidente que tiene que ha
ber unos señores responsables, 
que paguen y que vayan a la cár
cel. . Tiene que haber una explica
ción. Es necesario que nos cuen
ten lo que ha ocurrido y que nos 
podamos creer la historia por el 
bien de la democracia.

P: ¿Cree usted que grupos 
como Gesto por la Paz tienen una 
actitud hipócrita cuando piden la Paz? 
¿Es una petición de paz a la medida?

R: No. Creo que grupos como 
Gesto por la Paz, son sinceramen
te pacifistas y que luchan contra 
todos los aspectos violentos y ne
fastos que hay, por desgracia, en el 
País Vasco. Hay otros grupos que 
resultan más ambiguos. Con estos 
últimos ya existen más dudas so
bre la paz que piden.

P: Hace unos cuatro años, visi-
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es uno de los que ayudaron a crear 
iciando con tanto entusiasmo.

se ai suelo ae nsa»
té el País Vasco y el comentario ge
neral era que todo estaba más tran
quilo que nunca. Este año he vuelto y 
la violencia en las calles es exagera
da. ¿Son menos, pero son más vio
lentos?

R: Exactamente. . Es una es
trategia nueva. Ellos han lanzado 
una estrategia de guerrilla urbana, 
utilizando a los jóvenes. Antes los 
utilizaban para la guerra de ETA, 
ahora los utilizan para la guerra y 
lucha urbana. En las calles se es
tán produciendo enfrentamientos 
muy fuertes. Como usted dice son 
menos pero más violentos.

P: No se puede negar que el 
Nacionalismo ha traído una tragedia, 
pero a veces, quieren retorcer tanto las 
ideas que se producen reflexiones de 
sainete. ¿Cree usted que la utilización 
de Sabino Arana por los nacionalistas 
vascos, se asemeja al uso que a ve
ces se le dio a la figura de Lola Flo
res?

R: Por supuesto. Si el nacio
nalismo vasco no tuviera tantos 
muertos, nos refriamos mucho. La 
mayoría de las ideas del nacionalis
mo vasco son pintoresquísimas. 
Son para tirarte al suelo de risa. Lo 
que ocurre es que es difícil reírse

cuando se acumulan los muertos, 
pero sino fuera por eso, nos 
refriamos todos mucho. De cada 
diez habitantes del País Vasco seis 
son emigrantes o hijos de emigran
tes.

P: El nacionalismo vasco nos 
está bombardeando a todas horas con 
la milonga de que todo es un proble
ma político, que no es un problema 
policial. ¿Cree usted que el Estado tie
ne utilizar la fuerza para acabar con el 
terrorismo?

R: La fuerza estatal está para 
acabar con cualquier tipo de violen
cia. El Estado está para proteger
nos. Si viene un señor a pegarte con 
un bate de béisbol, o te defiendes 
tú o te defiende el Estado.

Es cierto que el terrorismo es un 
problema político. Los nacionalistas 
tendrían que darse cuenta de que sus 
actitudes son las que han traído el te
rrorismo. Todo se arreglaría si los par
tidos nacionalistas confesaran: «He
mos exagerado, hemos limpiado, he
mos lavado el cerebro a la gente de 
tal calidad que hay algunos que se han 
creído que hay que ir matando por 
ahí». Ahora es lo que tienen que ha
cer. No les entra en la cabeza que ha 
sido todo culpa suya.

P: Tenemos en nuestra re
glón un problema muy grave con el 
reparto del agua con la Comunidad 
Valenciana, y aparacen de nuevo los 
derechos históricos. El nacionalismo 
también los utiliza. ¿Eso es legítimo?

R: No, la historia no está 
nada mas que para reflejar lo que 
ocurrió. Utilizar la historia para 
legitimizar una situación, es un re
curso para cuando ya no quedan 
razones. Es absurdo.

P: En su último libro, y me pare
ce una postura muy decente, cita al 
final las reflexiones sobre la educación 
que han hecho los grandes pensado
res. Entre ellos, Machado en «Juan de 
Malrena». ¿Quiere esto decir que está 
todo dlcho?B

Convivencia
El miércoles 30 de Abril finali

za el plazo para la inscripción en 
“ENCUENTROS EN LA TIERRA (Ru
tas mágicas)”. Organizado por la 
Asociación Cultural Tierra Esmeral
da, se desarrollará durante los días 
16, 17 y 18 de Mayo en la ribera del 
río Cabriel. El principal motivo es 
la convivencia durante estos días

con la naturaleza y así crear el am
biente idóneo para realizar confe
rencias, coloquios, talleres, mar
chas,... entorno al mundo vegetal. 
Por lo atractivo del itinerario así 
como de las actividades, puede ser 
la ocasión ideal para conocer la 
zona de un modo guiado. Además 
se contará con la presencia de Je
sús Callejo Cabo, escritor y de Ja

vier Sierra, subdirector de la revis
ta Mas Allá. La inscripción puede 
ser parcial (inscripción + comida en 
el campo el día 17, 6.000pts) o com
pleta ( anterior + cena día 16 + de
sayuno y cena día 17 + desayuno día 
18 + alojamiento, 13.000pts). El nú
mero de plazas previsto es de 50 y 
para aquellos interesados en mas 
detalles o reserva, 967/ 48 61 60.
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¿SatiefHpos

¿Quién es?

Soluciones
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¿Reconoce a este famoso personaje de Albacete?

Sopa Gráfica
Localice en la sopa los nombres de los dibujos que la rodean
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Horóscopos
D e l 25 al 4 d e Mayo

Aries Tauro
21 marzo/20 abril 
Amor. Comenzabas a 
echar en falta unos granos 
de sal y pimienta en tus re
laciones amorosas.

Salud. Ciertas molestias en la columna y 
el cuello pueden alterar, en algo tus hábi
tos de vida. No te crees un problema aña
dido.
Dinero. Después de ciertos apuros pasa
dos, ha llegado la calma a tu economía. 
Por fin has decidido el orden de tu inver
sión.

Cáncer
22 junio/22 julio 

Amor. El panorama senti
mental no es el mejor que 
hayas vivido nunca. Se 
Impone una breve separa
ción.

Salud. Has aprendido que no puedes to
mar tu salud, a tontas ni a locas. Se cau
to.
Dinero. Aunque vienes realizando ciertos 
gastos de capricho no es bueno que te ex
cedas.

21 abril/21 mayo 
Amor. Elaborarás planes 
de futuro inmediato junto 
con tu pareja.
Salud. Te encuentrás 
bien de salud, al menos 
éso indica la revisión que

te han hecho.
Dinero. Los desequilibrios que encuentras 
en los apuntes bancarios no son 
preocupantes.

Leo
23 jullo/23 agosto 
Amor. Desganado y algo 
apático podría ser la sínte
sis de tu actitud sentimen
tal.
Salud. Ciertas molestias 
gastrointestinales afectan 

tanto tu salud física como a tu aspecto ex
terior.
Dinero. Comienza a verse la luz en el es
tado de las finanzas. La disciplina que te 
has impuesto cunde sus afectos positivos.

Géminis
22 mayo/21 junio 
Amor. Encandilarás a un 
grupo de nuevos amigos 
por la naturalidad y el en
canto que derramas. 
Salud. Los desórdenes 

que notas en tu salud y las alteraciones de 
temperatura y presión arterial con conse
cuencia de la Inquietud.
Dinero. Sigues rentabillzando los pagos 
aplazados y tu economía no se ha altera
do sustanclalmente.

Virgo
______ _ 24 a9osío‘/ 23 sept.

Amor. Aunque pensaras 
0 \  /  v_y lo contrario, resultas muy

\  /  atractlvo/a para determl-
W nadas personas que, tam-JL i bién, te gustan.

Salud. Poco a poco recu
perarás la forma física y ganarás unos ki
los, lo que te favorecerá.
Dinero. Percibirás menos Ingresos por 
unas faltas de asistencia al trabajo mal jus
tificadas.

Libra
24 septiembre/23 oct. 
Amor. Tienes que incidir 
en la relación con la fami
lia, especialmente los hi
jos.
Salud. La lenta evolución 

de un catarro alérgico, que te tenía preocu
pado se acerca a su total curación. 
Dinero. Tus propuestas profesionales pa
san por un buen momento. No sólo han 
gustado, sino que te compensarán.

Escorpión
24 octubre/ 22 nov.
Amor. Los celos son fruto 
de la desconfianza. Te en
cuentras dudoso/a a cerca 
de los cambios de tu pare
ja.
Salud. Inquleto/a por tu 

estado de ánimo. Estarás Inclinado a la 
pesadumbre y al pesimismo.
Dinero. Hay herencias envenenadas. Cier
to tipo de dinero llega a tus manos por con
ductos no transparentes.

Sagitario
23 novlembre/22 dlc. 
Amor. Las relaciones so
ciales han copado tu efec
tividad, restándole espa
cio y tiempo a la Intimidad 
con la familia.
Salud. La autoexlgencia 

es, en principio, una muestra de fortaleza 
espiritual, salvo que se convierta en una 
tiranía.
Dinero. Aunque no sea éste el mejor mo
mento para presupuestos, los hechos se 
Imponen a las razonaes financieras.

Capricornio
23 diciembre/ 20 enero 
Amor. Las relaciones 
amorosas están marca
das por la unión 
indisolube.
Dinero. Las inversiones 

realizadas rendirán frutos. Coloca tu dine
ro en una opción a largo plazo.
Salud. Las ganancias de peso no deben 
preocuparte. No te fíes de las cifras que 
marca la balanza.

Acuario
21 enero/19 febrero 
Amor. Tus sentimientos 
son fluidos y el amor que 
sientes es inequívoco. 
Salud. Los problemas de
rivados de la debilidad 

muscular empiezan a corregirse.
Dinero. Recibirás noticias alentadoras a 
cerca de un proyecto personal,q ue se rea
lizará en firme.

Piscis
20 febrero/ 20 marzo 
Amor. El que tiene boca, 
se equivoca. Esta sema
na la frase te viene que ni 
al pelo.
Salud. Tu salud física es 

buena, aunque no se refleja en el espejo. 
Dinero. Cuando recibas el resumen del 
banco, notarás que el líquido a tu favor se 
ha reducido.

LA VOZ DE ALBACETE/ 65

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #27, 20/4/1997, Error en la numeración.



Tribuna Abierta

Tan claro como el agua

D urante este último mes los dos grupos de la 
oposición vienen vertiendo sistemáticamente 
opiniones sesgadas sobre el cambio de ges
tión del servicio del agua en Albacete con el único y 

lamentable fin de confundir a la población e impedir 
que los múltiples beneficios de este cambio puedan 
hacerse realidad.

El Partido Socialista, máximo 
exponente de la “privatización” o 
cambio de gestión del servicio del 
agua en toda España, se opone 
ahora a dicho cambio en las po
blaciones que no está goberna
do, olvidando su apoyo y confor
midad a los numerosos cambios 
de gestión del agua que se reali
zaron bajo su mandato en las 
principales poblaciones de Espa
ña. Pero no sólo los socialistas 
dieron todas sus bendiciones a 
esta innovación en esas grandes 
ciudades como Albacete, sino que 
en localidades de nuestra provin
cia han hecho exactamente lo 
mismo que pretende ahora el 
equipo de Gobierno del Partido 
Popular: sirva de ejemplo 
Villarrobledo, Hellín, San Pedro, Lezuza, etc... Y ante 
esta situación habría que preguntarse si el PSOE se 
ha puesto algún límite a su cinismo e incoherencia 
política.

Por otra parte, Izquierda Unida ya indicó desde 
un primer momento cual era su gran preocupación por 
el cambio de gestión del servicio del agua: la impor
tante inyección de dinero que viene para la ciudad de 
Albacete como consecuencia de ese cambio de ges
tión: 2.000.000.000 de pesetas (DOS MIL MILLONES 
DE PESETAS), que redundarán en una mejora de la 
ciudad, de todos los albaceteños que no pueden en
tender como una formación política se puede negar a 
que se produzca esa millonaria inversión para su ciu
dad. Y por si fuera poco lo dicho, ahora son capaces 
de inventarse una vulneración de la Ley de Protec

ción de Datos con el único fin de intentar “calentar” 
un debate que ya tienen perdido.

Parece, pues, que lo que les preocupa a la alian
za del PSOE e IU es la rentabilidad política de este 
cambio de gestión en futuros comicios electorales. No 
son capaces de ofrecer soluciones alternativas y des

precian con sus acusaciones los 
intereses del pueblo de Albacete 
que puede y debe beneficiarse 
tanto con la mejora del servicio 
como con los DOS MIL MILLO
NES DE PESETAS para futuras 
inversiones en nuestra ciudad.

Eso sí, a lo mejor lo que les 
mueve en su carrera de lo absur
do es otra preocupación: la suya, 
la de volver al precio que sea al 
poder sin importarles en absolu
to el futuro de Albacete. No esta
ría de más que con la “honradez” 
que siempre ha caracterizado al 
PSOE expusieran las razones 
que le llevaron a apoyar el cam
bio de gestión del agua en ciuda
des gobernadas entonces por 
ellos (Alicante, Barcelona, Bada- 
lona, Cáceres, Lérida, Murcia, 

etc.... por poner algunos ejemplos de las más de trein
ta localidades de más de 50.000 habitantes donde los 
socialistas aprobaron el cambio de gestión) y ahora 
se oponen en Albacete. Sería curioso, pero que muy 
curioso...

¿A qué juega entonces el PSOE y su extraño 
satélite de Izquierda Unida? ¿Les mueve en sus ac
ciones el intento de tapar otros problemas en sus for
maciones políticas? Si lo del Partido Socialista está 
claro, lo de Izquierda Unida roza el ridículo, aunque 
después de ser el único partido en oponerse al acuer
do histórico de la reforma laboral cualquier cosa es 
posible.

■ Francisco Javier Domínguez Robledillo. 
Concejal de Hacienda y Patrimonio del Ayunta
miento de Albacete
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HYunoni

Hyundai te descubre un 
paisaje diseñado para 
triunfar.

Hyundai SONATA

Hyundai COUPE

Hyundai, un paisaje donde tus sueños se harán realidad.

Hyundai LANTRA STATION WAGON

Hyundai LANTRA SEDAN

Hyundai ACCENT 5 puertas

Hyundai, un paisaje que no te esperas.

Concesionario oficial:
AUTOMAEN S.L.

Otra. Madrid, 8 02006 ALBACETE - Tel. 52 33 85
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RED DE B IB LIO TE C A S DE C A S T IL L A -L A  M A N C H A

Para pensar con Libertad
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